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Chega de impunidade

Nossa opinião
ARTIGO

*WILSON LUIS CORRÊA

Vivemos em um Estado democrático, em que os 
representantes são eleitos por um sufrágio demo-
craticamente, por esse motivo elegemos nossos 
representantes públicos. Nesse caso, vamos nos ater 
à eleição presidencial, onde o candidato foi eleito pela 
maioria dos votos. Mas querer fazer impeachment ou 
recorrer ao STF e ao Ministério Público para anular 
uma eleição é sinal de fragilidade. O que levam a 
essas ações são as paixões que, em certa medida, 
são alienantes, não agindo racionalmente.
O candidato do PSDB, Aécio Neves, teve a porcenta-
gem de 48,36%, o que demonstra uma porcentagem 
expressiva da sociedade que não está satisfeita com o 
governo do PT. Com o desenvolvimento que o Brasil 
vem alcançando, os cidadãos começam a comprar 
mais e questionar a estrutura do Estado por melho-
res qualidades. Esse fenômeno aconteceu em junho 
do ano passado e teve reflexo nas eleições. Nesse 
sentido, é preciso mudar a forma de governar o país, 
um maior investimento em educação, saúde, mais 
avanço econômico e a tão sonhada reforma política.
As interpretações das eleições de 2014 fazem lem-
brar o sociólogo Max Weber, em seu livro Ciência e 
Política: Duas Vocações, em que o cientista deve ser 
parcial em suas análises, trabalhar a ciência política, 
onde nos permite fazer uma análise racional sem ser 
motivado pela paixão.
O governo do PSDB tem sua participação no desen-
volvimento econômico do país quando criou o Plano 
Real e estabilizou a moeda, e outros planos em que 
o PT teve condições de fazer o Brasil se desenvolver 
economicamente, sem tirar os méritos do governo 
atual, com suas inovações econômicas e sociais, 
como o Bolsa Família, onde distribuiu renda e de-
senvolvimento econômico. O governo de Fernando 
Henrique Cardoso deixou seu legado, sendo os que 
mais faturavam eram as classes A e B, enquanto C e 
D permaneciam precárias, sem muita perspectiva. E 
para um país se desenvolver tem que distribuir renda 
para poder gerar a economia. Outro fator é que o 
Brasil se tornava refém das economias estrangeiras 
e, em grande medida, pelas decisões do poder eco-
nômico norte americano.
Mas hoje a conjuntura política é outra. Não podemos 
julgar que, se Aécio Neves fosse eleito, o governo 
dele seria igual ao do FHC. Poderia ser melhor, mas 

não temos como saber. Essa dúvida, em partes, que 
fez Dilma se eleger.
Quando Lula se elegeu em 2002, o PT tinha uma 
proposta ideológica consistente em sua postura que 
pregava a não corrupção e trabalhava com a socie-
dade civil organizada, “os movimentos sociais”, onde 
surgiram propostas em que o governo pôde usar em 
seu projeto político. Mas com o passar do tempo, o PT 
tomou outra postura política para manter sua gover-
nabilidade, se aliando com partidos conservadores, 
elegendo Sarney e Renan Calheiros para a presidência 
do Senado e outros políticos da mesma linha, e fez 
coligações nos Estados e municípios com partidos 
políticos em que o Partido dos Trabalhadores sempre 
foi contra. Com isso, foi perdendo lideranças, artistas, 
militantes e intelectuais. Essa postura que o partido 
tomou fez o PT enfraquecer nos Estados. Não vamos 
longe: Santa Catarina é um exemplo.
Agora, para o PT manter sua governabilidade, vai ter 
que demonstrar trabalho para ganhar em 2018, demi-
tir pessoas corruptas do partido, ajustar a economia e 
sua postura. Em seu pronunciamento após a eleição 
a presidenta se comprometeu em fazer a sonhada 
reforma política e citando alguns movimentos sociais, 
como a OAB e CNBB, como apoiadores
Mas a política não acontece apenas em dois anos, 
ela se dá no dia a dia, por isso o sociólogo polonês 
Zygmunt Bauman salienta que a política social não é a 
única proposta para solucionar a desigualdade social. 
Segundo o sociólogo polonês, “razão para recorrer à 
renda básica para todos é resolver ‘o problema dos 
pobres’ – tirá-los da pobreza. Isso, sem dúvida, é 
um importante argumento em favor de uma renda 
básica; mas, se nada mais for dito, ele faz da medida 
proposta outra política de ‘uma só questão’, uma 
política ‘focalizada’, voltada para a ‘resolução do 
problema’ e não para uma estratégica de política 
corrente guiada pela visão”.
Com esses argumentos, é importante ressaltar que 
não podemos ficar esperando que o desenvolvimento 
venha de cima para baixo, mas resultante de um 
movimento endógeno, em que as comunidades se 
organizam e criam propostas, a partir de debates 
políticos, porque as formas assistencialistas não 
proporcionam possibilidades de desenvolvimento.  
 
Wilson Luis Corrêa, acadêmico do Curso de Ciências 
Sociais da UnC – Canoinhas

Análise reflexiva das Eleições 2014

charge
DANIEL

Já não há mais dúvidas de que o escândalo 
da Petrobras é um dos maiores, senão o 
maior, da história do país e compromete 

inquestionavelmente dezenas de dirigentes e 
executivos de empreiteiras, servidores e dire-
tores da estatal, políticos de diversos partidos e 
governantes no desvio de recursos bilionários. 
O que já se pode antecipar, enquanto avançam 
as operações da Polícia Federal, é que será um 
teste de fogo para as instituições democráticas 
do país. Aos brasileiros estarrecidos diante dos 
desdobramentos do que o procurador-geral da 
República, Rodrigo 
Janot, chamou de “ras-
tilho de pólvora” das 
delações premiadas, 
resta torcer para essa 
operação marcar de 
fato o fim da impuni-
dade. Mas é importan-
te ficar atento também 
ao descaso reiterado 
de autoridades, que 
permitiram os desmandos por tantos anos, a 
começar pela presidência da República.

Diante da inevitável indignação popular 
provocada pelo caso, não basta a presidente 
Dilma Rousseff alegar que a investigação 
vai mudar o país para sempre, pelo fato de 
se estender também aos corruptores. A pre-
sidente da República está devendo à nação 
uma prestação de contas mais clara e mais 
convincente sobre os desmandos na estatal. 

Acima de tudo, deve resposta a uma pergunta 
que os brasileiros preocupados com seu país e 
com o futuro de sua maior empresa não têm 
como evitar: por que o Planalto não fiscalizou 
seus subordinados a tempo de evitar os danos 
continuados?

A falta do empenho necessário na luta con-
tra esse mal acaba se disseminando a outras 
áreas. Só agora, a presidente da Petrobras, 
Graça Foster, anuncia a intenção de criar uma 
diretoria com o objetivo de aumentar o controle 
sobre os acordos fechados pela estatal. Se as 

fraudes se estendiam 
há tanto tempo, por que 
deixar que isso ocorra 
só depois de um cons-
trangedor adiamento 
do balanço contábil da 
empresa, frente às evi-
dências de um esquema 
superior até mesmo 
ao mensalão em suas 
entranhas? E como 

entender o papel do Congresso que, diante da 
iminência de ver muitos de seus integrantes 
favorecidos pelo desvio de recursos, limitou-se 
a aprovar duas Comissões Parlamentares de 
Inquérito (CPIs), com pouca ou nenhuma 
contribuição para o esclarecimento dos fatos?

O país não pode mais aceitar tantos 
desmandos. Basta de tolerância e conivência 
com os reiterados saques aos cofres públicos 
por falta de controle e punição.

Será um teste 
de fogo para 

as instituições 
democráticas 

do país

falacidadão
Mande seu recado: e-mail cnorte@newage.com.br    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Leitor reclama pela se-
gunda vez de uma fossa 
que enche e transborda 
na praça Lauro Müller, 
no centro da cidade. “Meu 
filho caiu e se sujou na-
quela nojeira! Da outra 
vez que reclamei, disse-
ram que foi engano, que 
não havia nada. Espero 
que agora alguém tome 
alguma providência.”

ESGOTO NA PRAÇA
Assinante pede atenção urgente ao 
asfalto da rua Emílio Scholtz. Em 
especial, em frente à Delegacia Re-
gional de Polícia. “O asfalto já está 
cedendo dos lados. Dependendo do 
local, logo não terá mais o acosta-
mento. Isso sem contar na vergonha 
de ter o asfalto e mesmo assim ter 
valetas onde deveriam ser calçadas. 
É lógico, se não tem um tratamento 
pluvial correto, com a finalização da 
obra adequada, como esperávamos, 
a água vai correr por onde pode”, 
afirma.

NOVAMENTE
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BASTIDORES

Fundam
O Governo do Estado repassou nesta segunda-feira, 24, R$ 60 
milhões a 75 prefeituras catarinenses que assinaram convênios do 
Fundo de Apoio aos Municípios (Fundam). Canoinhas recebeu R$ 
819.272,96 para pavimentação de ruas. O Fundam é um programa 
de investimentos do Governo do Estado nos 295 municípios 
catarinenses. Foram disponibilizados mais de R$ 600 milhões para 
que as prefeituras pudessem apresentar até dois projetos.

Uma comitiva de autoridades de Canoinhas e Três Barras, acompanhados do deputado 
estadual Antônio Aguiar, secretário regional Ricardo Pereira Martin e prefeito de Canoi-
nhas, Beto Faria, participou de reunião com a equipe da América Latina Logística (ALL), 
na manhã de quinta-feira, 20, em Curitiba-PR. Na pauta da reunião, esteve a discussão 

da viabilização para reativar a ferrovia do Contestado, com extensão de 12 km, para o funciona-
mento do “Trem Turístico”, entre Três Barras e Canoinhas.

TREM TURÍSTICO
SÉRGIO TEIXEIRA DA SILVA

Direitos
Essa semana aconteceu a Assembleia de Apresentação do Plano Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente e do Plano de Atendimento Socioeducativo em Canoinhas. Os planos estão dentro 
das diretrizes do Conselho Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente (Conanda).

n e-mail:  cnorte@newage.com.brDA REDAÇÃO

Reativação da ferrovia
A proposta dos municípios de Três Barras e Canoinhas é que a 
ALL realize a manutenção inicial, para reconstrução da malha 
ferroviária entre as duas cidades. A responsabilidade de manter 
o trecho, depois da revitalização, seria dos municípios. A gerente 
de Patrimônio, Licenciamento e Relações Institucionais da ALL, 
Renata Ramalho, frisou que a empresa acha totalmente viável 
essa parceria e está disposta a ajudar no que for necessário para 
reativação do trecho. 

Energia II
O representante da Associação dos 
Avicultores solicitou a intervenção 
da Câmara no sentido de averiguar 
se, de fato, a Celesc realizou 
investimentos na ampliação da 
rede de energia. A ideia, segundo 
ele, é saber se a atual estrutura já 
é suficiente para suprir a demanda, 
principalmente, no tocante ao 
fornecimento de energia elétrica 
para o interior. Na região são 33 
aviários. Canoinhas possui 13, 
Major Vieira 11, Bela Vista do 
Toldo cinco e Três Barras quatro.

Energia I
Enio Mota Pereira, representante 
da Associação dos Avicultores 
do Planalto Norte, núcleo de 
Canoinhas, disse na tribuna da 
Câmara Municipal, durante a 
sessão de segunda-feira, 24, que 
os criadores de frango estão com 
medo de passar pelos mesmos 
transtornos vivenciados no 
verão passado. Reclamou da 
burocracia para que as redes de 
energia elétrica bifásica e trifásica 
cheguem até as propriedades 
rurais. “A gente tenta investir em 
tecnologia até para reduzir custos, 
mas para isso temos que pedir 
autorizações para sete pessoas 
diferentes.”

É TUDO UMA QUESTÃO 
DO OLHAR

horizontes em expansão

O Sistema Grisa-SG divide o estudo da espécie humana em 
duas grandes civilizações, segundo o critério de espaço: 
as Civilizações da Abundância e da Carência.

1. As Civilizações da Abundância: constituídas de povos oriundos 
das Florestas Tropicais e Subtropicais das Américas, da África e da 
Oceania. Em tais espaços do Planeta, as necessidades de Sobrevi-
vência têm sido, através de séculos e milênios, facilmente supridas.
Quando pensamos em tais povos, sabemos que muitos de nós, 
brasileiros, descendemos de tal civilização, uma vez que indíge-
nas e africanos estão presentes na miscigenação de nosso povo. 
A abundância e a facilidade em obter os bens necessários à So-
brevivência do Indivíduo e da Espécie desencadeiam entre esses 
povos atitudes e comportamentos, hábitos e costumes que - no 
decorrer do tempo - consolidam-se como profundas características 
de personalidade, difíceis de serem mudadas ou de serem remo-
vidas. Durante séculos e milênios, os habitantes dessas regiões do 
Planeta viveram desfrutando das facilidades das florestas, com seus 
pomares naturais, que lhes ofereciam frutos maduros e frescos ao 
longo de todo ano. Além disso, esses povos construíram moradias 
às margens dos rios inundados de peixes ou à beira das praias e 
mares, onde pescar era mais um ritual sagrado ou uma diversão 
do que uma luta pela sobrevivência. Viviam em comunhão com a 
floresta. Considerando que a comida era farta e fácil, a roupa era 
praticamente desnecessária por causa do calor e a moradia era 
apenas um lugar para dormir, tais civilizações não são programadas 
por apegos e necessidades de guardar, de armazenar, de limitar 
espaços e não desenvolvem o senso da propriedade particular. 
Cercas e muros são próprios da Civilização da Carência.
2. As Civilizações da Carência: em que os seres humanos habitam 
espaços, onde as tarefas em busca da sobrevivência têm sido 
árduas: Regiões de climas frios, temperados e desérticos. Nossas 
origens são dessas civilizações. Nossos antepassados, normalmen-
te, vieram da Europa, das regiões centrais ou do Norte da Europa 
ou da Ásia. Os longos períodos de inverno obrigam os habitantes 
a armazenar. Os agasalhos, muito necessários, também precisam 
ser guardados, reaproveitados durante muito tempo. As moradias 
precisam ser sólidas. É preciso que se cuide do que se consegue 
com dificuldade e que garantem a sobrevivência. Daí a valorização 
do ter. Limitam-se os espaços em propriedades privadas, leva-se 
muito em conta “o que é seu e o que é meu”, é o sentimento da 
posse.
Conclusão: se de um lado os descendentes das Civilizações da 
Abundância precisam aprender com os descendentes das Civili-
zações da Carência a conquistar para armazenar, dedicar-se para 
realizar, prever e planejar para construir o presente e o futuro, por 
outro, os descendentes das Civilizações da Abundância têm muito 
a ensinar na convivência com a biodiversidade, na conquista de 
uma vida mais tranquila e harmoniosa, livre da ansiedade e do 

estresse, convivendo livre e tranquilamente 
com as pessoas e os grupos sociais. Porém, 
percebem-se ainda hoje, na sociedade 
humana, características de preconceito, às 
vezes velado, outras nem tanto. É importan-
te lembrar que, em nosso mundo atual, não 
podemos mais fazer de conta que somos 
autossuficientes e imunes a tudo. Indepen-
dentemente de conta bancária, da cor da 
pele, dos diplomas e troféus, de nomes e 
de sobrenomes, somos todos iguais perante 
a Lei Divina. Aliás, nem cito a água; lembro 
do outro, o bem mais precioso - o ar, que 
é o mais socializado e que, por isso, revela 
quão vulneráveis somos.

Silvia Teresinha Treml 
- Parapsicóloga do 
Sistema Grisa - Clínica 
Santa Luzia - Canoi-
nhas -SC. Fones: (47) 
3622-2942 ou 3622-
8389.

parapsicologia
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

25ºC
15ºC

Tempo nublado, 
com algumas 

aberturas de sol

AMANHÃ
25ºC
15ºC

DOMINGO
28ºC
15ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA
29ºC
17ºC

Tempo nublado, 
com algumas 

aberturas de sol

TERÇA
23ºC
19ºC

QUARTA

24ºC
19ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUINTA
26ºC
17ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com 

possíveis trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Tempo fechado 
e chuvoso, com 

possíveis trovoadas

Ministro da Secretaria Geral da Presidência da República, 
Gilberto Carvalho, sobre Dilma Rousseff.

“

A descoberta de formigas ameaçadas de extinção da espécie Atta robusta, mais conhecida como 
saúva-preta, em área de uma obra da Petrobras, foi um dos motivos para a Mendes Júnior 
Engenharia, outra empresa investigada no âmbito da Lava-Jato, cobrar ressarcimentos depois 
que o contrato já estava encerrado, por meio de transação extrajudicial. A empresa havia recebido 
R$ 493,5 milhões para prestar serviços no Terminal Aquaviário de Barra do Riacho, em Aracruz 
(ES). Em dezembro de 2010, a Petrobras aceitou pagar um extra de R$ 64,3 milhões por razões 
diversas, entre elas “dificuldades geradas por motivos de ordem ambiental”.
Uma comissão de negociação da estatal cobrou da Mendes Júnior mais provas dos prejuízos 
com as formigas, que foram localizadas em 16% da área da obra. A empresa não as apresentou, 
mesmo assim conseguiu negociar o pagamento por horas adicionais de seus funcionários na 
obra. O trabalho na área foi liberado apenas 15 dias depois da descoberta da espécie.

RESSARCIMENTO

FINANÇAS
Frases da semana

VV

Papa Francisco, sobre os casos de pedofilia de 3 padres e do 
professor de religião presos sob acusação de abuso sexual de 

menores, em Granada

R$ 33 MIL

Deputados articulam au-
mento do salário no Con-
gresso e no Executivo

mural

CONTA DE LUZ

Campanha de Dilma 
arrecadou R$ 318 
milhões, a mais cara 
desde a redemocra-
tização em 1985

ELEIÇÕES

Aneel aprova medi-
das que podem ate-
nuar aumento de 
preços da energia em 
2015

Radar CN
a semana em revista

A Justiça suíça coloca condições para a 
devolução do dinheiro bloqueado em nome 
do ex-diretor de Abastecimento da Petrobrás, 
Paulo Roberto Costa. Os mais de US$ 23 

milhões estão congelados desde abril em cinco contas 
na Suíça e os operadores do esquema da Petrobrás 
estão sendo investigados por lavagem de dinheiro pelo 
Ministério Público do país europeu. O Brasil, se quiser o 
dinheiro de volta, terá de dar garantias de que os recursos 
não retornarão ao suspeito e nem a outras empresas ou 
pessoas, ficando exclusivamente para o Estado. 

PETROBRAS

CHOCOLATE

DISSERAM QUE 
ELE IRIA ACABAR, 
MAS NÃO NO 
BRASIL
Crescimento do setor no Brasil 
deve ser de 26% até 2018, 
segundo a Abicab

TORNEIO DE VÔLEI

“Essa mulher luta 
contra a corrupção 

dia e noite e gosta dos 
pobres”

V
V

O Sesc está com inscrições abertas para o torneio 
de vôlei de areia que acontece amanhã. Cada 
equipe deve inscrever 3 titulares + 1 reserva e pode 
ser composta por homens e mulheres. A inscrição 
é gratuita e é obrigatória a presença de pelo menos 
um responsável pelo time no congresso técnico 
que será realizado hoje, às 19 horas.

MAIOR TAXA 
DESDE 2009
Juro do cheque especial chega 
a 187,8% ao ano.

V
V

“A verdade 
é a 

verdade. 
Não 

podemos 
escondê-

la”

V
V

SESC SAÚDE
Amanhã, o Sesc estará no Calçadão da Felipe 
Schmidt informando a população sobre Doenças 
Crônicas Não Transmissíveis. Haverá no local 
aferição de pressão arterial, teste de glicemia e 
outras atividades voltadas para a saúde.

VOZES
Acontece amanhã, a partir 
das 20 horas, no pavilhão 
da Igreja Matriz Cristo Rei, o 
Festival de Música Cristã. A 
entrada é 1 Kg de alimento 
não perecível e as bandas 

podem se inscrever na Secretaria Paroquial da 
Matriz , pagando o valor de R$ 10. Menores de 
16 anos devem estar acompanhados dos pais 
ou responsável. Mais informações pelos fones 
3622-1596 ou 8880-1687.
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AUDIÊNCIA PÚBLICA

CANOINHAS, 28 DE NOVEMBRO DE 2014

Política

Casan diz que depende 
de licença ambiental
Canoinhas

Estatal afirma que, 
com as licenças em 
mãos, as obras de 
esgoto sanitário 
devem ser iniciadas 
imediatamente

Audiência pública realizada nesta 
quarta-feira, 26, na Câmara de 
Vereadores de Canoinhas, dis-
cutiu o segundo ano de contrato 
da Casan com o Município. O 
contrato prevê investimentos 
de R$ 100 milhões ao longo de 
30 anos em água e saneamento 
básico.

Segundo apresentação do 
gestor de saneamento do Mu-
nicípio, Frederico Valdir Ecker, 
enquanto a Casan investiu 40% 
do acertado para melhorias no 
sistema de água, não investiu um 
centavo dos R$ 3,4 milhões pre-
vistos para 2013 em saneamento 
básico. Somando com os inves-
timentos previstos para 2012, o 
déficit da Casan chega a R$ 20,4 
milhões só em saneamento.

Representante da Agência 
Reguladora Intermunicipal de 
Saneamento (Aris), Ricardo 
Martins, apresentou relatório 
que endossou as palavras de 
Ecker e frisou que a Casan já foi 
advertida pelo descumprimento 
do contrato.

O gerente da Casan em 
Canoinhas, Herbert Grosskopf 
Junior, apresentou relatório 
de investimentos na área de 
fornecimento de água. Segundo 
ele, houve melhorias no sistema 
operacional das ruas Epami-
nondas Ricardo Silva, Almeida 
Cardoso, Frederico Kohler, João 
Tomaschitz, Kurt Mendes, Ma-
rechal Rondon, Lázaro Bastos, 
Francisco de Paula Pereira, 
Willibaldo Hoffmann, Lourenço 

Malucelli, Hilda Ostroski e Vir-
gilio Trevisani. Ele listou como 
investimentos, ainda, a limpeza 
e conserto de filtro de esgoto 
da Cohab 3, ampliação das redes 
do Caminho do Urso e Fartura, 
perfuração do poço artesiano 
do Paranazinho e a compra de 
uma nova bomba de captação, 
motores e transformadores. 
Citou também a construção de 
uma nova caixa d’água no Jardim 
Esperança.

No total, a Casan investiu, 
segundo Junior, R$ 1,125 milhão 

em fornecimento de água entre 
2013 e 2014, valor abaixo dos 
R$ 2,8 milhões acordados em 
contrato.

Apesar de estar atrasada 
nos investimentos, a Casan não 
foi multada, ainda, pela Aris. Se-
gundo Martins, este é o processo 
seguinte às apresentações de 
respostas às advertências.

LICENCIAMENTO
A Casan usa o licenciamento 
ambiental como motivo para não 
iniciar as obras de saneamento, 

anunciadas, de fato, somente em 
setembro deste ano.

O gerente regional da Fatma, 
Ivo Dolinski, demonstrou boa 
vontade no sentido de agilizar o 
processo. “Sabemos da impor-
tância da obra, mas é preciso 
entender a complexidade do 
processo”, disse, estabelecendo 
um cronograma de trabalho que, 
segundo ele, deve ser concluído 
em 5 de janeiro de 2015.

Adelor Vieira, gerente de 
expansão da Casan, comemorou 
o anúncio de Dolinski, mas frisou 

o risco de se necessitar do Es-
tudo de Impacto Ambiental (Eia-
-Rima), que demandaria, pelo 
menos, seis meses de trabalho.

Com as licenças em mãos, 
garante Vieira, as obras se ini-
ciam imediatamente.

A Casan diz que tem R$ 19,5 
milhões em caixa para investir 
em saneamento em Canoinhas, 
recursos assegurados no con-
trato de financiamento firmado 
com a Agência Francesa de 
Desenvolvimento (AFD). Com 
prazo de execução de 24 meses, 
o projeto prevê a implantação de 
47 quilômetros de rede coletora 
em 56 ruas da área central do 
município. Serão 2.381 ligações 
domiciliares, beneficiando 8.978 
moradores. O projeto prevê 
ainda a construção de uma Es-
tação de Tratamento de Esgoto 
(ETE) com vazão de 40 litros 
por segundo, a implantação de 
três estações elevatórias e 4.434 
metros de emissários.

Com as obras anunciadas, 
Canoinhas terá 17% de cober-
tura com coleta e tratamento de 
esgotos.

Momento da audiência pública realizada na quarta-feira, 26, na Câmara de Canoinhas

EDINEI WASSOASKI /JMAIS/CN
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REFORÇO: Prefeito Beto Faria (PMDB) 
comemorou a aprovação do aumento 
de 1%, pela presidente Dilma, nesta 
semana, de repasse ao Fundo de 
Par ticipação dos Municípios (FPM). 
Ele anunciou a novidade durante a 
audiência pública da Casan.

CORREÇÃO: Alcione Adami não foi 
demitido da Câmara de Vereadores de 
Irineópolis. Lúcio Colombo, na verdade, 
foi quem pediu demissão.

GRATIDÃO: Neuzo Borges, o Genérico, 
não tem dúvidas sobre seu candidato 
a presidente da Câmara: vai votar em 
Wilmar Sudoski. O motivo: faça chuva 
ou faça sol, Sudoski nunca nega uma 
carona para o colega.

LENTO: Subiu no telhado, de novo, a 
implementação do aeroporto regional 
de Três Barras. A Medida Provisória que 
permite que o Governo toque o projeto 
perdeu a validade e o Congresso nem 
deu sinais de renová-la.

SERÁ?: Casal assinou documento pedin-
do que a Câmara proíba bares e restau-
rantes de Canoinhas de colocarem raízes 
em bebidas alcoólicas. Segundo eles, 
as raízes tornam a pessoa dependente 
do álcool imediatamente. O projeto, 
no entanto, não encontra amparo na 
literatura médica.

Dança das cadeiras

Escândalo das toras

Eleições nas Câmaras

O anúncio da equipe de governo do segundo mandato de Rai-
mundo Colombo (PSD) pode ditar os destinos de Antonio Aguiar 
(PMDB) e Beto Passos (PT).
    Como Colombo apoiou Dilma Rousseff (PT), há expectativa de 
o partido enterrar de vez Claudio Vignatti e se aliar ao governo. 
Dessa forma, Colombo poderia chamar deputados do PT para sua 
equipe, abrindo espaço para Passos na Assembleia.
    Se tudo se encaminhar como se desenha, Passos entra por 
uma porta e Aguia sai por outra. É cada vez mais crescente a 
especulação sobre a ida de Aguiar para o Tribunal de Contas do 
Estado. O próprio deputado vê com bons olhos sua indicação 
para ser conselheiro do órgão fiscalizador.

Prefeito de Mafra, Roberto Scholze (PT), conseguiu liminar de 
última hora que suspendeu a sessão que provavelmente cassaria 
seu mandato. Relatório da CPI que apurou denúncia envolvendo 
um suposto  desvio relacionado a uma carga de toras doada pela 
Autopista Planalto Sul, pedia seu impeachment. Só dois vereado-
res, que nem são de partidos aliados, estavam do lado do prefeito. 
A votação do relatório estava marcada para quarta-feira, 26.

Várias Câmaras de Vereadores que dão mandato de dois anos 
a seus presidentes terão eleição agora em dezembro. Uma das 
mais aguardadas é a de Irineópolis. José Nogara (PSDB), que 
por acordo firmado com a atual presidente Cleusa Clarice (PSD) 
deveria assumir neste ano, tem tudo para emplacar. Os colegas 
(dois deles do PSDB) veem como deslealdade a atual presidente 
ter rompido o acordo firmado para elegê-la por unanimidade.

A Casan não cumpre contrato 
e está tudo bem, então?

de um assessor político sobre a cassação do mandato do prefeito de Itaiópolis, 
Gervásio Uhlmann. Ele se referia a suposta propina recebida pelo prefeito

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistas

“O problema é que ele quis ir 
além dos 10% de costume

MATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Depois de dizer que se sentia muito bem no ninho peemedebista, prefeito Elói Quege (PP) 
recebeu uma ficha de filiação no PMDB do vice-prefeito de Canoinhas, Wilson Pereira. A cena 
foi flagrada pela coluna no almoço oferecido ao deputado federal Mauro Mariani (PMDB) no 
sábado, 22, em Bela Vista do Toldo. Entre Quege e Pereira, está o ex-secretário regional de 
Mafra, Abel Schroeder.

O futuro do PMDB

Em janeiro de 2015 o PMDB completa 10 anos no poder 
em Canoinhas. É um bom momento para o partido refle-
tir sobre seu futuro. 

   No meio do mandato de Faria, o PMDB vive um momento 
com o qual deveria se preocupar. Não se trata de adiantar o 
processo eleitoral, mas iniciar a articulação para não ser sur-
preendido no ano eleitoral. 
    Beto Passos (PT), adversário derrotado por Faria, não 
descansa e promete vir com tudo em 2016. O PMDB já vê um 
princípio de incêndio debaixo de suas barbas com aliados como 
Renato Pike (PR) e Paulo Glinski (PSD) demonstrando vonta-
de de correrem juntos na disputa pela prefeitura. O partido tem 
apenas um vereador na Câmara, o que faz seus colegas brin-
carem, intitulando Chiquinho da Silva de “o melhor vereador 
do PMDB”, uma alusão a premiação conferida por um obscuro 
instituto do interior do Paraná, anualmente, em Canoinhas.
    Se dois vereadores forem candidatos a prefeito, ou formarem 
uma chapa, tem tudo para conseguirem apoio de seus colegas 
e, aí, ficará difícil para o PMDB segurar, com um só represen-
tante, a rebelião dos vereadores, infernizando a vida de Faria, 
trancando a pauta e espalhando factoides de olho nas urnas. 
    O PMDB corre, ainda, o risco de ter de administrar duas 
crises internas: a possível rebelião de Wilson Pereira, que 
nunca escondeu de ninguém que quer ser prefeito, e o apoio 
de Aguiar a uma candidatura de Pike pelo PR. Seria um baque 
muito profundo para o partido ver o vice-prefeito abandonar o 
barco e se filiar a outra sigla para concorrer contra a reeleição 
de Faria, assim como ver sua principal liderança local apoiando 
candidato de outro partido.    

> Bene Carvalho 
bateu boca pelo 
Facebook com a ve-
readora Cris Arrabar 
(PT) nesta semana. 
Ao ironizar a viagem 
de Cris à Brasília, 
ouviu até uma men-
ção ao curso que ele 
teria feito três vezes, 
conforme denúncia 
publicada pelo CN em 
2008.
Carvalho pode até 
não ter moral para 
falar de Cris, mas 
postar foto de 
turismo no Facebook 
quando se está sen-
do patrocinada por 
dinheiro público não 
é lá atitude muito 
sensata, não é não?

                                     REPRODUÇÃO
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ENTREVISTA | JOÃO RODRIGUES (PSD)

Rodrigues: Ferrovia não 
vem em menos de 20 anos

Deputado federal diz 
que vê como difícil 
a chance de trajeto 
passar pelo Planalto 
Norte

Rodrigues: “Tenho compromisso com as pessoas, com quem me elegeu”

DIVULGAÇÃO

Segundo deputado federal eleito 
mais votado em Santa Catari-
na, João Rodrigues (PSD) foi o 
sexto mais votado na região do 
Planalto Norte. Dando início à 
série de entrevistas com os seis 
deputados federais eleitos mais 
votados em Canoinhas e região, 
Rodrigues fala francamente sobre 
as chances de a região abrigar a 
Ferrovia do Frango e um aero-
porto regional e defende a vinda 
de uma grande agroindústria para 
o Planalto Norte. Rodrigues foi 
secretário da Agricultura e da 
Pesca de SC, deputado estadual 
e prefeito de Chapecó e de Pi-
nhalzinho. Na Câmara Federal, foi 
eleito para o segundo mandato.

O sr esperava ser o se-
gundo deputado federal mais 
votado no Estado?

Olha, eu esperava uma boa 
votação, afinal nos dedicamos 
nos últimos três anos e meio, 
trabalhei por todo o Estado de 
Santa Catarina, como secretário 
de Estado da Agricultora e da 
Pesca, atendi 100% dos muni-
cípios.  Tudo que se planta, se 
colhe. Felizmente, colhemos um 
pouco mais do que esperávamos.

No Planalto Norte o sr foi 
o sexto eleito mais votado. 
Como o sr pretende retribuir 
essa votação?

É evidente que temos um 
déficit com a região na área in-
dustrial. Esse déficit passa pelo 
agronegócio, que pode desen-
volver e gerar empregos para 
a região. Precisamos nos unir, 
todos os deputados que fizeram 
votos no Planalto Norte, para aju-
dar a região em conjunto com os 
deputados estaduais, governador 
Raimundo Colombo e prefeitos.

Há dois empreendimen-
tos que podem ajudar a 
região que são a Ferrovia do 
Frango e o Aeroporto Regio-
nal de Três Barras. O que o 
sr pode fazer para ajudar a 
região a concretizar esses 
dois investimentos?

Coisa que não tolero é fal-
tar com a verdade. Sou muito 

sincero e acho que o serviço 
público exige isso. A Ferrovia do 
Frango, inquestionavelmente, é 
necessária. É uma questão de 
sobrevivência do agronegócio. 
Agora, sai ou não sai? Acho 
que nos próximos 20 anos não 
sai, porque depende de investi-
mentos diretos do Governo Fe-
deral. A PPP (Parceria Pública 
Privada) dificilmente ocorrerá. 
Qual empresa no Brasil ou no 
mundo vai construir uma ferro-
via onde, primeiro, o frango não 
vai poder passar por aí, porque 
hoje o frango é exportado pelo 
porto de Itajaí. Efetivamente, se 
formos buscar o milho do Mato 
Grosso pra poder abastecer o 
agronegócio, é extremamente 
prioritário. No entanto, um 
estudo está sendo feito para 
analisar o melhor trajeto, não 
podemos desanimar. 

Sobre o aeroporto regional, 
teremos de ver se as compa-
nhias aéreas irão fazer os voos. 
As associações comerciais das 
regiões têm de fazer um estudo 
de viabilidade para apresentar 
às companhias. Quem viajaria? 
Quantos são os passageiros? 
Quem tem interesse em operar 
os aeroportos? O que defendo 
é que se identifiquem as prio-
ridades. Aeroportos são priori-
dade? Pra mim, a prioridade do 
Planalto Norte é buscar uma 
grande agroindústria. Tudo é 
importante, mas a que tempo 
cada coisa acontece é que é 
preciso analisar.

Se o sr foi convidado a 
compor o segundo governo 
de Raimundo Colombo, deve 
aceitar?

É preciso ser analisado, 
junto ao governador e ao eleito-
rado. Confesso que ficaria muito 
lisonjeado. No que puder ser útil 
para contribuir com o estado de 
Santa Catarina, eu farei.

O sr defendeu a can-
didatura de Aécio Neves 
(PSDB) à Presidência. Como 
deputado federal, pretende 
aderir à ala mais radical da 
oposição, que chega a pregar 

até mesmo o impeachment 
da presidente Dilma?

Não, não concordo com isso. 
Não desejo e não farei com a 
presidente Dilma o que o PT 
fez comigo em Chapecó, sem-
pre contra tudo e contra todos. 
O PT foi contra tudo, contra o 
Plano Real, as privatizações e 
tantas outras ações do governo 
do PSDB. Não serei oposição 
ao governo Dilma, mas ela não 
tem compromisso comigo assim 
como não tenho compromisso 
com ela. Tenho compromisso 
com as pessoas, com quem me 
elegeu. O PSD está na base do 
Governo, mas eu vou lutar pelos 
interesses do País. Mas não se-
rei oposição radical ao governo.

Das tantas demandas 
apresentadas nesta campa-
nha, o que o sr acha que é 
prioridade?

A política do nosso país vive 
um momento muito delicado. A 
reforma política é urgente, tem 
de ser debatida no Congresso 
Nacional, não por plebiscito e, 
efetivamente, temos de fazer 
uma reforma política urgente. 
Paralelamente, temos de prio-
rizar a reforma tributária com 
o novo Pacto Federativo. Creio 
que com isso a corrupção vai 
reduzir a zero.

João Rodrigues, 47 anos, trabalhou como radialista em 
Pinhalzinho, cidade da qual foi prefeito antes de se eleger 
para o mesmo cargo em Chapecó, cidade que governou por 
dois mandatos.

Em 2002, foi eleito deputado estadual pelo PFL, com 

48.549 votos.

Em 2010, elegeu-se deputado federal, pelo DEM, com 

134.558 votos, a quarta maior votação do Estado. Ree-
leito em 2014, obteve a segunda maior votação do Estado: 

221.409 votos.

QUEM É
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Empossada nova diretoria da ACIC
ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL DE CANOINHAS

CANOINHAS

Alfredo Lang Scultetus assume entidade com compromisso de atrair jovens empresários para a Associação

Foi empossada na noite de 
segunda-feira, 24, a nova dire-
toria da Associação Empresarial 
de Canoinhas (Acic). Liderada 
por Alfredo Lang Scultetus, a 
nova diretoria tem a missão de 
ditar os rumos da entidade pelos 
próximos dois anos.

Em seu discurso, Scultetus 
frisou a necessidade de ampliar 
o número de empresários as-
sociados à Acic. “Atualmente, 
apenas 7% dos empresários 
da região de Canoinhas e Três 
Barras estão associados. Preci-
samos desmistificar essa ideia 
de que a Acic é para os grandes 
empresários. Precisamos de to-
dos os empresários. Ali é a casa 
do empreendedor. Local para se 
levar suas ideias e buscarmos 

soluções”, enfatizou Scultetus.
O presidente empossado 

disse ainda que é preciso tornar a 
região atrativa para novos empre-
endimentos. “Para isso, precisa-
mos oferecer infraestrutura, com 
energia (elétrica) de qualidade, 
precisamos de acesso aos portos 
para escoar o que é produzido 
aqui, oferecendo também um di-
ferencial em impostos para atrair 
os empresários”, afirmou.

Scultetus lembrou da ne-
cessidade de mostrar aos po-
líticos que “aqui se vota, mas 
também se precisa deles para 
que a região se desenvolva.” 
É prioridade para a diretoria 
empossada, também, trazer 
jovens para participar do dia a 
dia da entidade.

Scultetus substituiu Gilson 
Pedrassani à frente da Acic.

 

NOVOS DIRETORES DA ACIC:
Diretor-presidente: Alfredo Lang Scultetus   Vice-presidente: Reinaldo de Lima Jr
Vice-presidente para assuntos industriais: Norberto Luiz Fuck
Vice-presidente para assuntos agrossilvopastoris: Gilson Pedrassani
Vice-presidente para assuntos de Comércio e Serviços: Marcos Adolar Thiem
Vice-presidente para assuntos da Pequena e Microempresa: Jorge Stocker
Vice-presidente para assuntos da Mulher Empresária: Margareth Ziemann
Diretora vice-presidente para Assuntos Jurídicos: Claudia Scultetus Krauss
Diretor secretário: Ali Abdul Ayoub   Segundo diretor secretário: Luiz Alberto Brandes
Diretor financeiro: Rafael Mirando da Silva   Segundo diretor financeiro: Nivaldo Brey Jr

Scultetus, 
presidente 
empossado, 
ao lado de 
Pedrassani, 
que passa a ser 
vice-presidente 
para assuntos 
agrossilvopastoris 
da entidade

MILEIDE GOMES DE CAMARGO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 28 DE NOVEMBRO DE 2014REGIÃO

E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br curtas & objetivas LÚCIO COLOMBO

MP que cria aeroportos regionais 
perde validade na segunda

DESENVOLVIMENTO REGIONAL

Três Barras

MOSTRA DE ARTESANATO
O município de Irineópolis participou com um stand nos dois dias da 1ª Mostra de Tu-
rismo Pelos Caminhos do Contestado, na Universidade do Contestado de Mafra (UnC), 
promovida pelo Roteiro Caminhos do Contestado, nos dias 21 e 22 de novembro.

CONFRATERNIZAÇÃO PESSEDISTA
Trabalharam em parceria na montagem, apresentação e divulgação do stand 

de Irineópolis, a assessora de imprensa da prefeitura, jornalista Ellen Colombo; a 
presidente do Comtur, Maria da Luz Cordeiro; a vice-presidente do Comtur, em-
presária Léa Luiza Unterstell Corrêa, proprietária das Águas de Valões – Estância 
Hidromineral; Lúcio Colombo, membro do Comtur e jornalista da Abrajet/SC; o 
casal de jovens dançarinos do grupo folclórico polonês TRADYCIE POLSKIE, Ga-
briely Prust Pavarin e Cleiton Antônio de Lima, do Núcleo Escolar Adolfo Konder, 
de São Pascoal. 

     Quem prestigiou o ato solene de abertura da Mostra foi a vereadora Sandra 
Renate Piekarszewicz Maydl (PSDB), representando o legislativo e o município 
de Irineópolis.

A Medida Provisória 652, que cria 
o programa incentivo ao desen-
volvimento da aviação regional no 
Brasil expira nesta segunda-feira, 
dia 1º, sem ser apreciada pelo ple-
nário da Câmara dos Deputados e 
pelo Senado Federal, o que adiará 
o plano para 2015.

Como não há sessão delibe-
rativa no plenário da Câmara na 
segunda-feira, a MP deve caducar 
sem ser votada. O governo fe-
deral não pode emitir uma nova 
MP com o mesmo conteúdo 

neste ano, mas poderá editar uma 
nova medida provisória a partir 
de janeiro. Entre os aeroportos 
regionais a serem beneficiados 
estão o de Três Barras e União 
da Vitória.

Companhias aéreas como 

Azul, Gol e TAM vinham aguar-
dando a aprovação do plano de 
aviação regional para definirem 
suas estratégias de atuação nes-
se mercado no país, incluindo 
aquisições bilionárias de novas 
aeronaves.

A Secretaria de Aviação Civil 
(SAC) havia informado anterior-
mente que, caso o texto não pas-
sasse a tempo pelo Legislativo, 
o governo editaria uma nova MP 
em 1º de janeiro de 2015 para que 
o cronograma de barateamento 
de passagens aéreas regionais 
seja mantido já no início do ano 
que vem.

A concessão de incentivos, 
como o pagamento de subsídios 
a passagens até o limite de 60 
assentos de voos em rotas regio-
nais, ainda não estava sendo feita 
neste ano.

O plano também prevê, além 

dos subsídios, a construção, am-
pliação e reforma de aeroportos 
regionais.

A Comissão Mista do Con-
gresso Nacional chegou a aprovar 
parecer da MP em 11 de novem-
bro, acrescido de parágrafo que 
revoga dispositivos legais que 
limitam a 20 por cento a partici-
pação de capital estrangeiro em 
empresas aéreas do país.

No dia 18, a apreciação da MP 
pelo plenário da Câmara foi invia-
bilizada, uma vez que o governo 
federal priorizou a tramitação do 
projeto de lei que altera a meta de 
superávit fiscal.

Desenho da fachada do novo aeroporto de Três Barras

ARQUIVO

DIVULGAÇÃO DO 
ROTEIRO

 O stand mostrou aos visitantes banners ilustra-
dos com fotos de algumas atrações turísticas 
do município, cartões de visita da pousada 
Rio Timbó, Pesqueiro do Mazzy, o Casarão do 
Coronel Joaquim Domit (Museu da Fazenda 
São Jorge), a balsa no Rio Iguaçu, o centro da 
cidade com ruas amplas, arborizadas e limpas; 
e das Águas de Valões - Estância Hidromineral, 
entre outras. 

O deputado federal João Rodrigues (E) e o provável futuro presidente 
da Assembleia Legislativa, Gelson Merísio (D), apareceram na festa 
de Darci de Matos no sábado, 21, no sítio do deputado, em Campo 
Alegre. Passaram por lá no mínimo, uma dezena de vereadores de 
Joinville e de municípios da região. Quem não apareceu foi o  depu-
tado federal Marco Tebaldi, convidado do anfitrião. O governador 
Raimundo Colombo, que não perde as festas do Darci, só não foi 
porque está convalescendo de cirurgia. 

O público que visitou o espaço de 
Irineópolis  degustou saborosas 

bolachas e os crocantes biscoitos 
caseiros, e morangos orgânicos da 
chácara de Maria da Luz Cordeiro
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Lei Antifumo entra em 
vigor na próxima semana

FUMÓDROMOS

Agência Brasil
Canoinhas

Pouco mais de 11% da 
população brasileira é 
fumante, contra 35% 
na década de 1980

Entra em vigor na próxima 
quarta-feira, 3, a Lei Antifumo 
que proíbe, entre outras coisas, 
fumar em locais fechados, públi-
cos e privados, de todo o país. 
Para especialistas, a medida 
é um avanço no combate ao 
hábito de fumar. Pouco mais de 
11% da população brasileira são 
fumantes.

Com a vigência da Lei 
12.546, aprovada em 2011, 
mas regulamentada em 2014, 
fica proibido fumar cigarrilhas, 
charutos, cachimbos, narguilés 
e outros produtos em locais de 
uso coletivo, públicos ou pri-
vados, como hall e corredores 
de condomínio, restaurantes e 
clubes, mesmo que o ambiente 
esteja parcialmente fechado por 
uma parede, divisória, teto ou 
até toldo. Se os estabelecimen-
tos comerciais desrespeitarem 

a norma, podem ser multados e 
até perder a licença de funcio-
namento.

A norma também extingue 
os fumódromos e acaba com 
a possibilidade de propagan-
da comercial de cigarros até 
mesmo nos pontos de venda, 
onde era permitida publicidade 
em displays. Fica permitida a 
exposição dos produtos, acom-
panhada por mensagens sobre 

os males provocados pelo fumo. 
Além disso, os fabricantes terão 
que aumentar os espaços para os 
avisos sobre os danos causados 
pelo tabaco, que deverão apare-
cer em 100% da face posterior 
das embalagens e de uma de 
suas laterais.

Será permitido fumar em 
casa, em áreas ao ar livre, par-
ques, praças, em áreas abertas 
de estádios de futebol, em vias 

públicas e em tabacarias, que 
devem ser voltadas especifica-
mente para esse fim. Entre as 
exceções também estão cultos 
religiosos, onde os fiéis poderão 
fumar, caso isso faça parte do 
ritual.

Nas Américas, segundo a 
Organização Pan-Americana 
de Saúde (Opas), 16 países já 
estabeleceram  ambientes livres 
de fumo em todos os locais pú-

blicos fechados e de trabalho: a 
Argentina, Barbados, o Canadá, 
Chile, a Colômbia, Costa Rica, o 
Equador, a Guatemala, Hondu-
ras, a Jamaica, o Panamá, Peru, 
Suriname, Trinidad e Tobago, o 
Uruguai e a Venezuela.

Dados do Instituto Nacional 
do Câncer (Inca) mostram que 
cerca de 90% dos casos de cân-
cer de pulmão, o mais comum 
de todos os tumores malignos, 
estão relacionados ao tabagis-
mo. A instituição estima que 
em 2012 foram diagnosticados 
mais de 27 mil novos casos da 
doença, considerada “altamente 
letal”.

Para reforçar a importância 
da Lei Antifumo, a Fundação 
do Câncer, em parceria com a 
Aliança de Controle do Taba-
gismo, lança na semana que 
vem campanha informativa nas 
redes sociais. A campanha visa a 
conscientizar a população sobre 
o tema e repassar informações 
sobre a lei.

DIVULGAÇÃO
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Cresce número de mortes 
por câncer do colo do útero

Proporcionalmente ao número de mulheres, os óbitos 
caem 6,34% em 10 anos. As meninas que tomaram as 
doses recomendadas contra o vírus HPV podem ser a 
primeira geração livre desse tipo de tumor 

VACINAÇÃO CONTRA O HPV 

Saúde

Canoinhas

DIVULGAÇÃO

O número de mortes por câncer 
do colo do útero no país aumentou 
28,6% em 10 anos, passando de 
4.091 óbitos, em 2002, para 5.264, 
em 2012. Isso é o que mostra o 
Atlas de Mortalidade por Câncer 
no Brasil, publicação do Ministério 
da Saúde e do Instituto Nacional 
do Câncer (Inca) divulgado nesta 
semana. O objetivo do documento 
é auxiliar aos usuários, em espe-
cial os profissionais de saúde pú-
blica, no planejamento e avaliação 
das ações necessárias à prevenção 
e ao controle do câncer. Com a 
vacinação contra HPV, o Brasil 
pode ter sua primeira geração 
de mulheres livres deste tipo de 
câncer.

 “Dentre todos os tumores, 
o do colo do útero está entre os 
que mais matam mulheres no 
Brasil. Mas essa realidade pode 
mudar se todas as meninas de 
11 a 13 anos forem vacinadas 
contra o HPV. Só a primeira 
dose não garante a imunização, 
é importante que os pais ou 
responsáveis levem suas filhas 
de 11 a 13 para tomar a segunda 
dose da vacina”, reforça o minis-
tro da Saúde, Arthur Chioro. Ele 
alerta, ainda, sobre a importân-
cia de as mulheres fazerem o 

exame Papanicolau, que ajuda 
a identificar e prevenir preco-
cemente o câncer.

O levantamento mostra o 
câncer do colo do útero como 
o terceiro tipo de câncer que 
mais mata mulheres no Brasil, 
atrás apenas do de mama e de 
brônquios e pulmões. Embora o 
número de óbitos tenha aumen-
tado, o Atlas mostra uma queda 
de 6,34% na taxa de mortalida-
de, que é a proporção do número 
de mortes para cada grupo de 
100 mil mulheres. Em 2002, 
foram registradas 5,04 mortes 
para cada 100 mil mulheres, 
contra 4,72 mortes para cada 
100 mil mulheres, em 2012. Os 
dados são do Sistema de Infor-
mação sobre Mortalidade (SIM).

Atento ao crescimento de 
mortes de mulheres pelo câncer 
do colo do útero, ao longo dos 
últimos anos, o Ministério da 
Saúde tem investido em ações 
de prevenção e tratamento em 
todo o país. Como o mais recen-
te avanço nessa área, o ministro 
da Saúde destaca a inclusão da 
vacina contra o HPV (papiloma-
vírus humano) – principal causa 
de ocorrência do câncer do colo 
de útero – para meninas de 11 a 
13 anos, no Calendário Nacional 
de Vacinação do Sistema Único 
de Saúde (SUS). A medida, em 

longo prazo, ajudará a mudar 
essa realidade de óbitos pela 
doença no país.

VACINA
Até o dia 21 deste mês, 2,4 
milhões de meninas tomaram a 
segunda dose da vacina, o que 
representa 49% do público-
-alvo formado por 4,9 milhões 
de meninas. Só a primeira dose 
não garante da imunização. Por 
isso, a segunda dose é essencial 
para garantir a proteção contra 
a doença. Cinco anos após a 
primeira dose, as meninas pre-
cisam retornar aos postos de va-
cinação para receber a dose de 
reforço, garantindo a proteção 
por mais tempo. Para receber a 

dose, basta apresentar o cartão 
de vacinação ou documento de 
identificação. Em 2015, a vacina 
passa a ser oferecida para as 
adolescentes de 9 a 11 anos e 
em 2016 às meninas de 9 anos.

Desde março de 2014, quan-
do o SUS passou a ofertar a 
vacina gratuitamente, 4,8 mi-
lhões de meninas de 11 a 13 
anos receberam a primeira 
dose, o que representa 97,7% do 
público-alvo. Seis meses depois, 
em setembro, essas meninas co-
meçaram a procurar as unidades 

básicas de saúde para a segunda 
etapa da vacinação.

A vacina contra o HPV está 
disponível nas 35 mil salas de 
vacinação do SUS. Recomenda-
da pela Organização Pan-Ameri-
cana de Saúde (OPAS), ela gera 
proteção contra quatro subtipos 
da doença (6, 11, 16 e 18), com 
98% de eficácia. Os subtipos 16 
e 18 são responsáveis por cerca 
de 70% dos casos de câncer 
de colo do útero e os subtipos 
6 e 11 por 90% das verrugas 
anogenitais.

Desde março de 2014, 4,8 milhões de meninas de 11 a 13 anos receberam a primeira dose
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Saúde

Anvisa aprova 
salgante com 
0% de sódio

Com a promessa de substituir o sal de cozinha, o produto salga 
as refeições. Gosto, no entanto, exige boa vontade

MAIS SAUDÁVEL

Canoinhas

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) aprovou 
uma nova categoria de alimento 
funcional, o salgante. Com a 
promessa de substituir o sal 
de cozinha, o produto salga as 
refeições, mas com 0% de sódio.

De acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
o consumo de sal (cloreto de 
sódio) recomendado é de dois 
gramas por dia, podendo chegar 
ao máximo de cinco. Ao mesmo 
tempo, pesquisas apontam que 
o brasileiro consome mais que 
o dobro do limite.

Nesse contexto, cerca de 
20% da população é hipertensa 
- mais de 44 milhões de brasilei-
ros - e necessita de acompanha-
mento de dietas hipossódicas.

“As consequências da cha-

mada pressão alta são muitas, 
sendo que em casos mais graves 
o paciente pode vir a ter um in-
farto do miocárdio, muitas vezes 
levando-o à morte instantânea”, 
afirma o sócio diretor da Matrix 
Health, empresa responsável 
pelo produto, Nilson Capozzi.

O BioSalgante, que não 
contém sódio e é à base de clo-
reto de potássio, pode ajudar na 
manutenção da pressão arterial 
e é indicado para qualquer pes-
soa, com o público-alvo sendo os 
hipertensos. Sua única restrição 
em relação ao sal comum é que o 
salgante não deve ser submetido 
a temperaturas superiores a 180 
graus Celsius, devendo passar 
por um processo de cozimento 
mais brando. O gosto que dá aos 
alimentos, no entanto, exige 
adaptação, já que passa longe 
do sabor que o sal comum pro-
porciona.

Após tentar importar sal-
gantes estrangeiros para o 
Brasil, a empresa desenvolveu 
um genuinamente brasileiro ao 
longo de cinco anos. A pesquisa 
foi comandada pelo professor 
da USP com especialização nos 
EUA e colaborador de muitas 
empresas farmacêuticas na-
cionais e multinacionais, Mas-
sayoshi Yoshida.

O produto foi testado pela 
Unifesp em ratos normotensos 
(sem hipertensão arterial) e 
hipertensos. O resultado é que 
após sete e dez dias ingerindo a 
dose equivalente à recomenda-
da para ingestão humana de sal 
comum, tanto os normotensos 
como os hipertensos apre-
sentaram aumento da pressão 
arterial. Com o Bio Salgante, 
ambos os grupos apresenta-
ram a manutenção da pressão 
arterial.

1. “Diminuir o consumo de sal é a medida que causa maior impacto 
na redução da pressão arterial”, diz o cardiologista Luiz Bortolotto, 
presidente do departamento de hipertensão da Sociedade Brasileira 

de Cardiologia e diretor da unidade de hipertensão do Instituto do Coração (In-
cor), em São Paulo. A relação entre o sódio e aumento da pressão é simples de 
entender: como o sal retém água no organismo, ele eleva o volume de líquido 
que passa nos vasos — automaticamente subindo a pressão. A recomendação 
é ingerir no máximo 5 gramas de sal por dia — equivalente a 1 colher de chá 
rasa —, incluindo o dos alimentos que já têm sódio em sua composição.

2. Durante o exercício físico, principalmente os aeróbicos (como a 
corrida e caminhada), os músculos do corpo relaxam pela ação da 
endorfina, um neurotransmissor ligado à sensação de bem-estar. 

“A camada média do vaso sanguíneo é muscular. Quando ela relaxa, a pressão 
dentro dela diminui”, afirma o cardiologista Miguel Moretti, do Hospital e Ma-
ternidade São Luiz Anália Franco, em São Paulo. Ademais, o exercício condiciona 
o sistema cardiovascular.

3. O consumo exagerado de bebidas alcoólicas, principalmente as 
destiladas, causa alterações metabólicas que podem resultar no 
aparecimento da aterosclerose, isto é, acúmulo de gordura na 

parede dos vasos. “Além disso, por ser altamente calórico, o álcool contribui 
para a obesidade e, consequentemente, para o sedentarismo. Esses dois fatores 
favorecem a hipertensão”, diz Miguel Moretti. O limite de ingestão de álcool 
recomendado é de 30 gramas por dia para homens, equivalente a duas taças 
de vinho, e 15 gramas para mulheres.

4. A nicotina destrói a camada interna do vaso sanguíneo, chamada 
de endotélio vascular. “Substâncias presentes no cigarro provocam 
o estreitamento dos vasos, o que leva a um aumento da pressão do 

sangue dentro das artérias”, diz Luiz Guilherme Velloso, cardiologista da Rede 
de Hospitais São Camilo de São Paulo.

5. O stress faz com que o corpo libere o cortisol, hormônio que es-
timula a contração do vaso e, consequentemente, o aumento da 
pressão sanguínea. Praticar atividade física e ter hábitos relaxantes 

pode ajudar a controlar o stress.

6. O sobrepeso e a obesidade podem ser decorrentes de outros fatores 
que favorecem a hipertensão, como sedentarismo, dieta rica em sal 
e alto consumo de bebida alcoólica. “Pessoas acima do peso têm 

alterações no sistema nervoso simpático e no endotélio, camada interna dos 
vasos. Esses fatores aumentam a pressão”, diz Luiz Bortolotto.

COMO EVITAR
HIPERTENSÃO

Salgante: numa porção de 1,25 gramas (equivalente a 1/4 colher de chá), há 0,55 g de potássio

DIVULGAÇÃO
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LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

Vagas Job CenterVagas RH Canoinhas
MARMORISTA (CONSTRUÇÃO)   1 vaga 

TELEFONISTA                         1 vaga 

LAVADOR DE VEÍCULOS                        1 vaga 

FRENTISTA                                               2 vagas 

CAIXA                                               1 vaga 

EMPREGADA DOMÉSTICA    1 vaga 

RECEPCIONISTA, EM GERAL    1 vaga 

VENDEDOR EXTERNO             1 vaga 

PROMOTOR DE VENDAS    1 vaga 

ESTOQUISTA                          1 vaga 

AUXILIAR DE PRODUÇÃO    3 vagas 

AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS    3 vagas 

ELETRICISTA INDUSTRIAL    1 vaga 

MECANICO                                               1 vaga 

ATENDENTE                         1 vaga 

VENDEDOR EXTERNO                         1 vaga 

ATENDENTE                         1 vaga 

AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS         1 vaga 

MOTORISTA                         1 vaga 

MONTADOR DE ESTRUTURAS METÁLICAS 

                                                                   4 vagas 

TÉCNICO EM SEGURANÇA NO TRABALHO 

                                                                   1 vaga 

CONSULTOR COMERCIAL                     1 vaga 

VENDEDORA                         1 vaga 

TÉCNICO EM GEOLOGIA                       1 vaga 

SECRETÁRIA - RECEPCIONISTA            1 vaga 

VENDEDOR INTERNO                         1 vaga 

CAIXA                                              1 vaga 

VENDEDOR INTERNO                        2 vagas 

AUXILIAR DE PANIFICADORA             1 vaga 

PADEIRO                                              1 vaga 

AUXILIAR DE PRODUÇÃO                   7 vagas 

SALGADEIRA                        1 vaga 

CONFEITEIRO                        1 vaga 

VENDEDOR(A) BALCONISTA               1 vaga 

VENDEDOR EXTERNO                        1 vaga 

OPERADOR DE MOTOSSERRA           1 vaga 

GARÇOM                                             1 vaga 

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, anexo 

a CIPEC, em frente ao banco Bradesco, na 

rua Vidal Ramos, 861. Fone: 3624-0864. 

www.rhcanoinhas.com.br

MASCULINAS

- AUXILIAR DE ALMOXARIFADO com 
experiência
- AUXILIAR DE ELETRICISTA não é ne-
cessário experiência
- AJUDANTE DE MANUTENÇÃO não é 
necessário experiência
- AUX. DE MONTADOR DE ESTRUTU-
RAS METÁLICAS disponibilidade para 
trabalhar em outras cidades
- AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS para 
trabalhar em Três Barras
- AUX. DE SERVIÇOS GERAIS não é 
necessário experiência
- ESTOQUISTA com experiência
- FRENTISTA com experiência
- OPERADOR DE MUNCK com expe-
riência
- PEDREIRO com experiência
- RECEPCIONISTA para trabalhar 6 horas 
por dia
- VENDEDOR com experiência

AMBOS OS SEXOS

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO com 
experiência
- AUXILIAR CONTÁBIL com experiência
- FRENTISTA com experiência
- TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRA-
BALHO com experiência
- VENDEDOR (A) com experiência

Procuro

PROCURO SERVIÇO  - De diarista 
ou empregada doméstica. Fone: 
9162-8573 ou 9616-1748, falar com 
Terezinha. Possuo referências.

PROCURO SERVIÇO  - De diarista. 
Fone: 9689-4655 ou 9707-4064 - 
Rosangela Leal de França. Tenho 
segundas e quartas-feiras livres.

PROCURO SERVIÇO - Empreiteiro 
de mão de obra, pedreiro. Fone: 
8434-1390, falar c/ Ezequiel de Paula.

LUANA MORANTE - Procura emprego 
de diarista ou babá. Fone: 9685-5226.

Empregos

Prefeitura 
abre 
concurso 
público para 
82 vagas

BELA VISTA DO TOLDO

Maioria dos cargos está na área de educação; 
salários chegam a R$ 8,4 mil

PROCURO SERVIÇO - Na área de 
Segurança do Trabalho ou Técnico 
em Agropecuária. Fone: 3627-2065.

FEMININAS

- ACOMPANHANTE DE IDOSOS meio 
período a tarde
- CUIDADORA DE IDOSOS para traba-
lhar nos Domingos
- ATENDENTE com experiência para 
trabalhar a noite
- 2 AUXILIAR DE COZINHA com expe-
riência
- AUX. DE ESCRITÓRIO cursando Supe-
rior em Administração
- CREDIARISTA com experiência
- CONFEITEIRA com experiência
- COZINHEIRA com experiência
- EMPREGADA DOMESTICA para meio 
período a tarde
- 4 EMPREGADA DOMESTICA com 
experiência
- RECEPCIONISTA com experiência
- SECRETARIA ADMINISTRATIVA com 
experiência
- VENDEDORA com experiência

   Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 837, 
centro, próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA 
- Período da manhã. Fone: 9166-
1017, falar com Pâmela.

ONIX BIJOUTERIAS CONTRATA 
VENDEDOR   - REQUISITOS:
• COM OU SEM EXPERIÊNCIA;
• 2º GRAU COMPLETO ;
• HABILITAÇÃO;
Interessados favor enviar cur-
rículo para: Rua Francisco de 
Paula  Pereira, 1277 - Centro 
(Próximo ao Novo Mundo), ou 
pelo fone: 47-36242288
E-mail: onix.pedidos@hot-
mail.com

Com 82 vagas de salários 
que chegam a R$ 8.444,80, a 
Prefeitura de Bela Vista do 
Toldo acaba de abrir concurso 
público. As inscrições vão até 
19 de dezembro. A maioria dos 
cargos é para a área de educa-
ção. Há vagas para candidatos 
com formação no ensino Fun-
damental, Médio e Superior.

Os cargos disponibilizados 
no concurso são os seguintes: 
motorista, operador de má-
quinas, auxiliar de serviços 
gerais, merendeira, agente de 
combate às endemias, assis-
tente administrativo, assisten-
te administrativo escolar, au-
xiliar de odontologia, fiscal de 
obras/ tributos, monitor (cre-
che), técnico agrícola, técnico 
de enfermagem, técnico em 
vigilância sanitária, advogado, 

Vagas

PROCURO EMPREGO DE EMPREGA 
DOMÉSTICA - Fone: 8890-8899, 
falar com Lis Daiane.

assistente social, engenheiro 
civil, fisioterapeuta, médico 
(clínico geral, ginecologista 
e pediatra), monitor de edu-
cação especial, odontólogo, 
pedagogo, psicólogo, profes-
sor (artes, ciências, educação 
física, educação infantil/anos 
iniciais, ensino religioso, 
inglês, língua portuguesa, 
matemática, música e sala 
multifuncional) e agente 
comunitário de saúde.

As inscrições devem ser 
feitas por meio do site www.
iobv.org.br até 19 de dezem-
bro de 2014. As taxas de 
inscrição variam de R$ 40 a 
R$ 100, dependendo do cargo 
pretendido.

As provas estão mar-
cadas para 25 de janeiro de 
2015.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 15CANOINHAS, 28 DE NOVEMBRO DE 2014 POLÍCIACANOINHAS, 28 DE NOVEMBRO DE 2014

Polícia
Fusca capota depois 
de bater em Focus

COLISÃO

Canoinhas

O motorista de um veículo Fus-
ca ficou ferido depois de colidir 
lateralmente contra um Ford 
Focus na tarde desta quarta-
-feira, 26, na esquina entre 
as ruas Emílio Scholtz e Kurt 
Mende, no bairro Tricolin, em 
Canoinhas.

Segundo a motorista do 
Focus, ela foi surpreendida pelo 
Fusca, que transitava pela rua 
Emílio Scholtz, no momento 
em que ela ia atravessar a rua. 
Com o impacto, o Fusca rodou Com o impacto, o Fusca rodou na pista e capotou

EDINEI WASSOASKI

Acidente deixa 
um ferido

CENTRO

Canoinhas

O motorista de um Versailles 
ficou ferido depois de colidir 
contra uma Ranger na tarde 
desta quarta-feira, 26, na ave-
nida Rubens Ribeiro da Silva, 
esquina com a rua Nazir Cor-
deiro, em Canoinhas.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, que trabalhou na ocor-
rência, o motorista da Ranger 
nada sofreu.

O motorista do Versailles, 

Motorista, que estava sem cinto, foi encaminhado ao Pronto Atendimento Municipal

Polícia encontra 
drogas, caminhões 
e carga roubada

MAFRA

Mafra

Ação conjunta das Divisões de 
Investigação Criminal (DICs) de 
Canoinhas e Mafra, Delegacia de 
Polícia Civil de Itaiópolis e Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) resultou 
na apreensão de mais de meia to-
nelada de maconha, dois caminhões 
e dois semirreboques roubados, 
além de uma carga de 20 mil quilos 
arroz roubada. Dois suspeitos foram 
presos.

De acordo com o delegado 
regional Wagner Meirelles, a in-
vestigação começou em Canoinhas. 
Após receberem informações de 
que Luiz Ozilmar Seroiska, 43 
anos, e Valmir Roberto Kauva 
(vulgo “Café”), 29 anos, estariam 
guardando grande quantidade de 
drogas em um galpão, provavel-
mente localizado na zona rural do 
município de Mafra ou de Canoi-
nhas, a Polícia Civil de Canoinhas 
começou a dividir informações com 

Dalmo Suckow, 72 anos, foi 
encaminhado ao Pronto Aten-
dimento Municipal. Ele sofreu 
ferimento no braço direito, rosto 
e escoriações leves. Embora 
os danos ao veículos serem de 
grande monta, Suckow passa 
bem.

De acordo com testemu-
nhas, ele estava transitando 
pela avenida quando foi aden-
trar a rua Nazir Cordeiro e foi 
surpreendido pela Ranger, que 
vinha no sentido contrário.

a Polícia Civil de Mafra e PRF, a fim 
de localizar o galpão.

Com base na troca de informa-
ções entre as equipes de Canoinhas 
e Mafra, policiais civis de Mafra e 
Itaiópolis fizeram diligências pelo 
município de Mafra e com o apoio 
da PRF conseguiram localizar o 
galpão na BR-116, próximo ao trevo 
de acesso para Canoinhas, onde, de 
fato, a droga estava escondida.

No galpão, que estava alugado 
para “Luiz” e “Café”, as equipes de 
policiais civis de Mafra e Itaiópolis 
encontraram mais de meia tonelada 
de maconha, dois caminhões (uma 
Scania e um Volvo) e dois semirrebo-
ques roubados no Estado do Paraná, 
além da carga de arroz, possivelmen-
te roubada na região de São Mateus 
do Sul-PR.

Com base nas apreensões das 
drogas, dos caminhões e semirre-
boques, e da carga de arroz, e tam-
bém no fato de o galpão estar sob a 
responsabilidade dos investigados, 
a equipe de policiais civis da DIC 

na pista e capotou. O motoris-
ta, que estava sem cinto, foi 
encaminhado ao Pronto Aten-
dimento Municipal. Seu estado 
de saúde ainda é desconhecido, 
mas, segundo os bombeiros, ele 
teria sofrido apenas uma fratura 
em um dos braços.

Moradores relataram que as 
colisões na esquina são frequen-
tes por causa da alta velocidade 
com que motoristas descem a 
rua Emílio Scholtz vindo da ro-
tatória em frente ao Cemitério 
Municipal. Uma rotatória ou 
lombada já foram solicitadas à 
Câmara de Vereadores.

Delegado 
pede ajuda 
da população 
para 
desvendar 
crime

DENÚNCIAS

Canoinhas
O delegado regional Wagner 
Meirelles fez um apelo à po-
pulação de Canoinhas e Três 
Barras na segunda-feira, 24, 
respondendo a questionamen-
to sobre a investigação do caso 
da cabeleireira Mirian Ricardo 
de Jesus Dufeck, de 27 anos, 
assassinada por estrangula-
mento na quarta-feira, 12, 
no bairro Argentina, em Três 
Barras. Segundo o delegado, 
nenhuma linha de investiga-
ção foi descartada. “Quem 
souber de algo deve procurar 
a delegacia, deve conversar 
com o delegado”, disse. Ele 
não comentou o depoimento 
do principal suspeito que, na 
semana passada, apresentou 
álibi. O suspeito disse que 
estava trabalhando na área 
rural no momento do homi-
cídio. Meirelles ainda citou 
o 181, disque-denúncia da 
Polícia Civil por meio do qual 
o denunciante não precisa se 
identificar.

Motorista do Versailles sofreu ferimento no braço direito, 
rosto e escoriações leves

JOHNATAN FUSKA LEÔNCIO

de Canoinhas prendeu Seroiska e 
“Café” pelos crimes de tráfico de 
drogas e receptação.

Os investigados estavam na 
cidade de Canoinhas em um veículo 
GM/S-10 conduzido por “Café”, 
tendo Seroiska como carona. Dentro 
do veículo havia duas cobertas e duas 
bolsas contendo roupas. A Polícia 
acredita que eles estavam prestes 
a viajar. Também foi encontrado no 
interior da caminhonete um par de 
placas de veículo de aluguel (ver-
melha) e um rolo de arame de lacre. 
Além disso, Seroiska possuía em 
sua carteira um pedaço de nota fiscal 
com a discriminação de uma carga 
de arroz e uma chave de ignição de 
carreta Volvo.

Os investigados foram apresen-
tados na Delegacia de Polícia Civil 
de Mafra. “O trabalho conjunto das 
equipes policiais civis de Canoinhas, 
Mafra e Itaiópolis, e também da PRF, 
foram fundamentais para o sucesso 
da operação”, conclui Meirelles.
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Com uma dose de boa 
vontade e seguindo uma 
fórmula que soma carinho, 

organização, empenho e partici-
pação da comunidade, o resgate 
e a valorização cultural puderam 
caminhar juntos no Núcleo Es-
colar Presidente Adolfo Konder, 
na localidade de São Pascoal, em 
Irineópolis. Atualmente, a escola 
é referência no resgate da cultura 
polonesa, sendo a única escola da 
rede municipal de ensino do Bra-
sil que possui intercâmbio direto 
com a Polônia.   Szkoła Polskiej 
Kultury i Tradycji w Irineópolis-
-Escola da Tradição e Cultura 
Polonesa de Irineópolis SC, como 
é conhecida na Polônia.

O início
Tudo começou quando o profes-
sor de Educação Física, Quelson 
Marcelo Brito, observou o grande 
número de alunos descendentes 
de poloneses no município de 
Irineópolis, especialmente em 
São Pascoal. “Isso se percebe 
pelos sobrenomes das pessoas 
e, em São Pascoal, por ainda 
manterem a língua polonesa e 
seus costumes”, conta. Tendo 
em vista esses fatores peculia-

res da localidade, o professor 
apresentou à diretora Andreia   
Kaschuk Janiszewski a ideia de 
um projeto de resgate da cultura 
com danças, cantos, costumes e a 
língua. A diretora abraçou a causa 
e há quatro anos se empenha pelo 
projeto na intenção de aproximar 
os alunos descendentes ou não 
da etnia polonesa e divulgar o 
município de Irineópolis por meio 
do folclore Polonês. “A princípio 
foi uma ideia simples e amadora, 
mas estamos colhendo belos 
frutos”, disse. 

A diretora comenta que o 
projeto dá muito trabalho, mas 
todo o esforço é compensado 
quando vêm os resultados posi-
tivos. “Quando há apresentações 
e títulos que elevam o nome do 
município, a gente se sente muito 
feliz e realizado.” 

Disciplina
As principais dificuldades encon-
tradas no início, há quatro anos, 
eram em relação às vestimentas, 
pois o material é caro e necessita 
ser de qualidade. Atualmente, a 
administração custeou todos os 
trajes que são confeccionados e 
bordados à mão. “Começamos 
com trajes muito simples pela 
falta de recurso e com o tempo fo-
mos estudando as coreografias e 
aprimorando, pois cada apresen-

Ellen Colombo
Irineópolis

FOTOS: ELLEN COLOMBO

O grupo mirim é 
formado por alu-
nos do 4º ano ao 
6º ano, com idades 
entre 9 e 11 anos, 
e o grupo juvenil é 
formado por alunos 
do 6º ano ao 9º ano, 
com idades entre 
12 e 15 anos

Escola de Irineópolis 
desenvolve projeto 
modelo de resgate

No dia 3 de dezembro, Irineópolis receberá a 
visita do Diplomata Polonês para reafirmar o 
interesse da Polônia por esse intercâmbio cultural. 
Na oportunidade, será realizada uma festividade 
polonesa de natal com apresentações de cantos, 
dança e encenações teatrais

tação exige um traje diferente”, 
explica a diretora. 

O reconhecimento e respaldo 
dos pais é grande e é desta forma 
que o apoio da comunidade  acon-
tece. “Temos muita procura de 
pais que querem que seus filhos 
façam parte do projeto de dança, 
contudo, para entrar, é preciso 
que o aluno tenha alguns critérios 
como: boas notas, comprometi-
mento, comportamento adequado 
e orgulho da cultura polonesa”, 
comenta, indicando o perfil dos 
alunos que integram o projeto. 

A diretora acrescenta que, 
mais que um projeto de dança, 
a escola tenta resgatar a cultura 
de um povo, por meio da língua, 
dos costumes, das histórias, da 
culinária, entre outros fatores.  
“As danças folclóricas são um ins-
trumento tanto de preservação da 
cultura, como para a formação dos 
alunos, contribuindo na melhoria 
da qualidade de vida por meio do 
movimento e da socialização dos 
participantes”, destaca o profes-
sor Quelson. O professor ressalta 

ainda que o projeto trabalha toda a 
identidade cultural polonesa, além 
de trabalhar a lateralidade, força, 
equilíbrio, memória, coordenação 
motora, postura e disciplina dos 
alunos. 

Conquista
Recentemente, o projeto recebeu 
um reforço especial. Trata-se 
da contratação da professora de 
Língua Polonesa, Ludmila Pa-
wlowski, que ministra aulas duas 
vezes por mês no Núcleo Escolar 
Presidente Adolfo Konder. Por 
meio de músicas, a professora,  
que mora há quatro anos no Bra-
sil, tem ensinado a pronúncia da 
língua, que é a considerada  uma 
das cinco mais difíceis do mundo. 
“Muito interessante foi a vinda 
da professora que aconteceu por 
meio de um contato informal que 
tive com ela em conjunto com 
a secretária de educação, Lilian 
Eliane Batschauer Ferreira, e o 

exemplo. “Irineópolis é o primeiro 
município brasileiro que contratou 
uma professora de polonês e isso 
é inédito, o que chama atenção é 
que o município é pequeno e isso 
mostra o caminho para outros 
municípios, pois no sul do  Brasil 
a comunidade Polonesa é muito 
grande, mas espalhada e desligada 
e não  demonstra muito interesse  
no sentido de introduzir a língua 
para as escolas, pois pensam que  
só os adultos  têm interesse e que 
a língua já é extinta”, explica.  

Ludmila destaca ainda que o 
ensino da língua pode ser muito 
interessante e bem aproveitado 
no estudo e na aprendizagem dos 
jovens. “Não se trata somente da 
questão do idioma, mas por meio 
da língua vem toda a cultura de 

uma civilização, oportunidades de 
negócios e muitas chances”, disse.

Oportunidade
No dia 3 de dezembro, próxima 
quarta-feira, o município de Irine-
ópolis receberá a visita do Cônsul 
da Polônia. Conforme a professo-

ra, ele irá ministrar uma palestra 
para os alunos sobre as chances 
de estudos na Polônia. “Os alunos 
que hoje fazem aulas de polonês 
terão a oportunidade de continuar 
os estudos se formar na Polônia”, 
destaca.  A visita reafirma o inte-
resse da Polônia neste intercâmbio 
cultural. “Polônia não é um país rico 

como Alemanha, ou como a França, 
mas o que tem  melhor é a  educação. 
O nível é muito elevado, então esses 
alunos poderão se formar  e fazer 
alguns semestres da universidade 
na Polônia e, os que  possuem des-
cendência polonesa podem ganhar  
bolsa de estudos”, comenta. 

Ludmila comenta que por meio 
de fotos, os alunos da escola polone-
sa que fazem o intercâmbio cultural 
com os alunos de São Pascoal ficam 
surpresos por saber que existe uma 
escola no Brasil que demonstra 
interesse tão grande em aprender 
a língua e cultura polonesa. “É algo 
muito original. Agora, como uma 
prova que nós poloneses valori-
zamos aquilo que demonstram os 
munícipes de Irineópolis, teremos 
a visita do  Diplomata Polonês para 
mostrar que para nós isso é impor-
tante, que valorizamos como algo 
muito precioso.”

Dinamismo
Quanto às aulas, a professora 
explica que a primeira coisa que 
assusta os alunos é a pronúncia, 
pois é uma língua muito sussur-
rada. Contudo, o mais complicado 

é a gramática. “Não é difícil, mas 
é muito diferente do português. A 
língua polonesa copiou a gramática 
do latim, então quem tem alguma 
noção de latim já entende a gra-
mática polonesa”, explica. Desta 
forma, a prática será essencial. 
Ludmila está preparando conver-
sações entre os alunos poloneses 
e brasileiros por meio de bate 
papo on line. “Não queremos que 
seja uma língua morta, ou seja, a 
língua que o aluno só aprende na 
sala de aula, então preparamos um 
intercâmbio com a Escola da Polô-
nia, que se chama Ginasial Escola. 
Uma vez por mês os alunos vão se 
conectar pelo Skype e já poderão 
praticar aquilo que aprendem na 
sala de aula, além de praticar o 
inglês também”, conta. 

Muito satisfeita com a oportu-
nidade de ensinar sobre a língua e 
cultura de seu país, a professora 
parabeniza Irineópolis. “O municí-
pio me surpreendeu positivamen-
te. O interesse da administração 
de Irineópolis em chamar uma 
professora de polonês é louvável. 
Está sendo uma experiência 
incrível e espero que renda bons 
frutos”, finaliza. 

Cultura Polonesa

professor Quelson. Nessa conver-
sa, a professora lançou a proposta 
e nós apresentamos ao prefeito, 
ele abraçou a causa e consegui-
mos trazê-la ao município”, conta 
a diretora.  

Bons frutos
Encantada com as crianças 

do Núcleo, a professora diz que 
sua impressão sobre o projeto é 
muito positiva. “As crianças são 
muito interessadas em aprender 
a língua e os adultos também. 
É muito raro e inusitado que as 
pessoas se interessem pela língua 
polonesa. Nestes anos que traba-
lho ministrando aulas, nunca tinha 
encontrado crianças  interessadas 
em aprender polonês, eu encontro 
adultos, mas  crianças ainda não”, 
comenta. Para ela, o projeto é 

Em quatro anos de história o grupo já coleciona títulos da Fesporte pela participação no 
Festival de Dança Escolar – Dança Catarina, o mais recente foi conquistado este ano em Itá

“Posso parabenizar a comunidade de São Pascoal pelo interesse das crianças 
que são a nova geração. As crianças são muito espertas e inteligentes, muito 
sábias e têm facilidade linguística, então eu tenho esperança que este pro-
jeto trará bons frutos, não somente para a comunidade de São Pascoal, mas 
para Irineópolis como um todo.”“
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Abertura do Natal Feliz 
ocorre neste domingo

CANOINHAS

Com assessoria
Canoinhas

Já em Três Barras, Natal 
Mágico começou no 
domingo, 23, e tem 
atividades até 14 de 
dezembro

O município de Canoinhas já 
começa a entrar no clima de 
Natal. Desde o início da semana 
passada, as equipes já estão 
trabalhando na instalação das 
peças natalina e da iluminação, 
que devem deixar a cidade 
ainda mais bela. Todo confec-
cionado com garrafas pet, os 
adereços de Natal são feitos 
pelos pacientes do Centro de 
Atenção Psicossocial (Caps) 
do município. Conhecido como 
Natal Feliz, o evento deve 
atrair um bom público para o 
município, pois, além dos en-
feites de Natal, uma extensa 
programação deve acontecer 
em dezembro.

A abertura oficial do Natal 
Feliz 2014 acontece no dia 
30 de novembro, a partir das 
20h30, na praça Oswaldo de 
Oliveira, no centro do muni-
cípio, com diversas atrações, 
sendo o ponto da abertura o 
acendimento das luzes que 
devem deixar Canoinhas ainda 
mais brilhante. A programação 
segue durante todo o mês de 
dezembro com apresentação 
da Orquestra de Câmara de 
Canoinhas, Concerto com a 
Banda Novos Talentos, Happy 
Hour de Natal, Serenata, Folia 

de Reis, shows, eventos em 
vários bairros do município, 
entre outros.

Na programação do Natal 
Feliz 2014 ainda está a reali-
zação do segundo Desfile Na-
talino, que acontece no dia 14 
de dezembro, na rua Francisco 
de Paula Pereira, no centro do 
município, com início às 20h30. 
No desfile o público poderá sen-
tir o encantamento e a magia 
do natal. Outro evento será o 
tradicional Coral Anjos da Paz, 
com alunos da rede municipal 
de ensino, que acontece no dia 

10 de dezembro, com início as 
20h30, nas escadarias da Igreja 
Matriz Cristo Rei, no centro de 
Canoinhas.

E o principal destaque do 
Natal Feliz de Canoinhas, são os 
pacientes do Centro de Atenção 
Psicossocial (Caps), que du-
rante todas as semanas desde 
ano transformaram materiais, 
que até então tinham destino 
incerto, em peças que vão 
compor a decoração do Natal 
do município. O desenvolvi-
mento de atividades artesanais 
estimula a criatividade das pes-

soas atendidas pelo programa, 
além de contribuir com o meio 
ambiente e desenvolvimento 
sustentável de Canoinhas, com 
o reaproveitamento de garrafas 
pet e latas de alumínio.

O Natal Feliz está em sua 
segunda edição, mas já começa 
a ganhar destaque em toda a 
região, tanto pelos belíssimos 
enfeites distribuídos pela muni-
cípio, como pela programação, 
tendo atividades para todo o 
tipo de público. O principal 
objetivo da organização do natal 
de Canoinhas é fazer essa festa 

crescer ano a ano, ficando tra-
dicional no município e sendo 
destaque em todo o estado de 
Santa Catarina. 

TRÊS BARRAS
A Casa do Papai Noel está na 
Praça Emiliano Uba e fica aber-
ta todos os dias, das 8h às 12h, 
das 13h às 17h e das 19h às 23h. 
Todos os sábados antecedentes 
ao Natal haverá também apre-
sentações culturais na Praça a 
partir das 19h30. O Natal Má-
gico no município se estenderá 
até o dia 14 de dezembro.

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA DO TRABALHO

TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 12ª REGIÃO - SANTA CATARINA

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: (47)3622-4715

EDITAL DE CITAÇÃO - EXECUÇÃO
Prazo 20 dias

Processo nº  RTOrd 0000851-98.2012.5.12.0021
Exequente: Márcio José Moreira
Executado: Carlos Aparecido da Silva – CPF nº 670.203.649-34
 

FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL virem ou dele tiverem 
conhecimento, que, nos termos do parágrafo 3° do art. 880 da CLT, fica citado Carlos 
Aparecido da Silva, que se encontra em lugar incerto e desconhecido, para, no prazo 
de  48  horas  (quarenta  e  oito)  horas,  pagar  ou  garantir  a  execução,  sob  pena  de 
penhora,  a importância de  R$ 1.910,24 (um mil novecentos e dez reais e vinte e 
quatro centavos), sendo R$ 1.428,82 (um mil quatrocentos e vinte e oito reais e oitenta 
e dois centavos) de principal com cláusula penal de 50%, R$ 62,87 (sessenta e dois 
reais e oitenta e sete centavos) de juros do principal, R$ 363,25 (trezentos e sessenta e 
três reais e vinte e cinco centavos) de honorários advocatícios com cláusula penal de 
50% e R$ 55,30 de custas,  valor  atualizado até 01/09/2014,  devendo incidir  juros e 
correção monetária até a data do efetivo pagamento, tudo conforme decisão proferida 
no processo supra.

E  para  que  chegue  ao  conhecimento  da  parte  interessada  é 
passado o presente EDITAL, que será afixado no quadro próprio na sede desta Vara, 
bem como publicado na imprensa local.

Canoinhas/SC, 20 de novembro de 2014.

DR. LAURO STANKIEWICZ
JUIZ DO TRABALHO

MARIA NOSSA MÃE! MARIA PASSA NA FRENTE!
Maria passa na frente e vai abrindo estradas e abrindo portas e portões, 
abrindo casas e corações. Maria passa na frente e resolve aquilo que somos 
incapazes de resolver. Mãe, cuida de tudo que não está ao nosso alcance. 
Tu tens poderes para isso. Vai Mãe, vai acalmando, serenando e amansando 
os corações. Vai acabando com o ódio, rancores, mágoas e maldições. Vai 
terminando com as dificuldades, tristezas e tentações. Vai tirando teus filhos 
das perdições. Maria passa na frente e cuida  de todos os detalhes, cuida, 
ajuda e protege a todos os teus filhos. Maria Tu és a Mãe também porteira. Vai 
abrindo o coração das pessoas e as portas nos caminhos. Maria eu te peço 
passa na frente e vai conduzindo, levando, ajudando e curando os filhos que 
precisam de Ti. Ninguém pode dizer que foi decepcionado por Ti, depois de 
ter chamado ou invocado. Só tu, com o poder de teu filho, pode resolver as 
coisas difíceis e impossíveis. Nossa Senhora, faço esta oração pedindo a tua 
proteção, rezando um Pai Nosso e três Ave Marias. Amém.

Por uma graça recebida. Elenir de Fátima Correa.

ASSOCIAÇÃO DOS 
DIABÉTICOS DE 

CANOINHAS E REGIÃO

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

A diretoria da ADIC - Associação dos 
Diabéticos de Canoinhas e Região, 
convoca todos os seus associados 
e demais pessoas portadoras de 
diabetes, para reunião ordinária que 
farão realizar no dia 10/12/2014, às 
18:30 horas, na sede da ADIC na rua 
Felipe Schmidt, nº 1245, próximo ao 
Estádio Municipal, para tratar dos 
seguintes assuntos:

- Eleição da nova diretoria
- Outros assuntos

Canoinhas, 25 de novembro de 
2014

NELCI BORA JUNG
Presidente

CAMILA LIMA

Festividades em Três Barras
já começaram

11/12/2014  - 19h  -  Festa Natal Mágico na Locali-
dade de Campininha /  E.B.M. João Pedro de Oliveira

12/12/2014 - 19h  - Festa Natal Mágico na Locali-
dade de São João dos Cavalheiros / E.B.M. Francisco 
Rocha

13/12/2014  - 19h  -  Festa Natal Mágico no Centro/ 
Em frente ao Museu Municipal

14/12/2014  - 19h -  Festa Natal Mágico no São Cris-
tóvão / Campo do CAIC

NATAL DE TRÊS BARRAS
PROGRAMAÇÃO 
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100 anos de vida de 
Dona Erica Zacko

CENTENÁRIO

Gostamos muito de festejar certas datas. Notadamente, 
quando se trata de centenário de uma cidade, entidades 
sociais ou religiosas e assim por diante. Mas esquecemos 
de homenagear o ser humano, quando ele tem a felicidade 
de chegar ao centenário, ou seja, os seus 100 anos de vida.
Hoje, queremos render nossa homenagem a uma senhorinha 
muito querida, lúcida e cheia de gás, não aparentando os 
100 anos que completou ontem, dia 27.
Dona Erica, ilustre moradora do hoje distrito Campo d’Água 
Verde, fazendo parte aqui de nossa cidade, que sempre lhe 
acolheu de braços abertos.
Dona Erica foi e é muito prendada na arte culinária, sendo 
uma verdadeira chefe de cozinha, tanto na parte de doces 
como pratos salgados. Muitas vezes, não podendo aceitar 
todos os pedidos ou encomendas que lhe eram feitas, por 
falta absoluta de tempo na preparação daquilo que lhe era 
solicitado.

Dona Erica faz parte do Apostolado da Oração, uma enti-
dade pertencente à Matriz Cristo Rei, há quase 80 anos. 
Suas companheiras de oração e trabalho, em prol dos mais 
necessitados, sempre e até hoje lhe admiram muito por ser 
uma pessoa carismática e sempre presente.
Junto de seus familiares viveu e vive uma vida intensa. Nem 
sempre foram caminhos de flores. Noites traiçoeiras foram 
muitas. No entanto, Erica sempre segurou na mão de Deus 
e foi em frente, pois Cristo sempre queria vê-la sorrindo e 
não chorando. As pedras do caminho, tanto grandes como 
pequenas, foram se distanciando e Dona Erica sempre seguiu 
em frente, chegando até esta bela data.
Dona Erica, receba dos moradores do Campo d’Água Verde, 
e de nós daqui do Centro, flores e mais flores e nosso abraço 
carinhoso por tão linda data.

Por Ivanita Schivinski

RESULTADO DA RIFA DA APAE:

Sorteio dia 17/11/14
1º prêmio: 01 Colcha de Crochê  -  nº sorteado 228 
                    Contemplada: Jamille Ribeiro

2º prêmio: 01 Jogo de toalhas  - nº sorteado 1085
                     Contemplada: Aline Ribeiro

A APAE agradece a todos os colaboradores na arrecadação de R$ 2.900,00 que
será destinada na Campanha do Transporte Adaptado.
Também convida a todos para visitarem nas dependências da APAE nos dias  26 
e 27/11, a exposição de trabalhos realizados pelos alunos durante o ano de 2014.
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China vai importar 
tabaco produzido 
em SC e no PR

Assinatura do protocolo aconteceu na sexta-feira, 14, em Pequim

FUMO

Canoinhas

A análise do ambiente de produção em áreas com histórico de 
altas produtividades pode fornecer informações relevantes sobre 
características-chave para o adequado crescimento e desenvol-

vimento da soja. Na safra 2012/13, a Embrapa Soja realizou algumas 
avaliações em lavoura de soja localizada em Arapoti-PR, com o objetivo 
de analisar as condições necessárias para se obter altas produtividades 
de grãos. Na referida safra, a lavoura apresentou produtividade de 84 
sacas/hectare (ao redor de 5 t/ha), muito superior à média brasileira, que 
ficou em cerca de 50 sacas/hectare. A alta produtividade foi alcançada 
em decorrência de estande uniforme, com cerca de 290 mil plantas/
hectare, alto número de vagens por planta (média de 40), alto número de 
grãos por vagem (média de 2,5) e alto peso de grãos (cerca de 180 g/mil 
grãos). A altura média das plantas foi de 87 cm, com 15 nós produtivos 
no caule, indicando que altas produtividades podem ser obtidas com 
plantas relativamente baixas, mas com alto número de nós no caule. 

Em relação às variáveis de clima, houve precipitação pluvial suficien-
te para atender à demanda evapotranspirativa da cultura, que raramente 
ultrapassou o valor de 5 mm/dia, em razão das temperaturas amenas, 
já que a altitude da região é elevada - cerca de 800 m. A radiação solar 
fotossinteticamente ativa durante o ciclo de desenvolvimento da soja 
também foi adequada à cultura. Nesse contexto, o clima da região é 
favorável ao atendimento das demandas ecofisiológicas da soja.

Em relação ao solo, verificou-se que as variáveis químicas se encon-
travam em níveis adequados para a oleaginosa. Um fator determinante 
para a expressão da alta produtividade foi a adequada qualidade física 
e biológica do solo. A rotação de culturas no decorrer dos últimos dez 
anos teve papel fundamental na construção da fertilidade do solo, a qual 
utilizou a soja e o milho como culturas de verão e o trigo como cultura 
de inverno. Na primavera e no verão, a soja ocupa aproximadamente 2/3 
da área cultivada e o milho 1/3. Pesquisas têm apontado que a diversi-
ficação de culturas é fundamental para a sustentabilidade dos sistemas 
produtivos no longo prazo, pois se reflete em melhoria da qualidade do 
solo, redução de problemas fitossanitários e maior diversificação das 
fontes de renda nas propriedades rurais. Ressalte-se que, na lavoura 
avaliada, foram empregadas integralmente as tecnologias de produção 
disponíveis para a cultura da soja, desde o tratamento de sementes até 
o controle fitossanitário.

Com base na avaliação realizada, fica evidente que não há um 
fator isolado que conduza a altas produtividades – não há uma “bala 
de prata”. O importante é a combinação de vários fatores, que, no seu 
conjunto, determinam o ambiente de produção ideal para a expressão 
do potencial genético da cultivar utilizada. Algumas dessas variáveis 
são intrínsecas à região, principalmente temperatura, radiação solar e 
precipitação pluvial e, por isso, não são modificadas, mas outras podem 
ser alteradas pelo manejo do sistema de produção. Salienta-se que, 
no Brasil, o desenvolvimento científico e tecnológico relacionado aos 
sistemas de produção envolvendo a soja avançou consideravelmente 
nas últimas décadas, mas é evidente que novas demandas de pesquisa 
surgem constantemente para que novos patamares de produtividade 
sejam alcançados, preferencialmente acompanhados com ganhos de 
rentabilidade e sustentabilidade ambiental e social.

Alvadi Antonio Balbinot Junior
Eng. Agr., Dr., Pesquisador da Embrapa Soja

Esta coluna é de responsabilidade da Epagri - Estação Exp. de Canoinhas

SOJA: características de uma 
lavoura de alta produtividade

campo & lavoura

A China ampliou o protocolo 
de importação do tabaco bra-
sileiro. A assinatura aconteceu 
na sexta-feira, 14, em Pequim, 
na sede da Agência de Super-
visão da Qualidade, Inspeção e 
Quarentena da China (AQSIQ). 
Com a ampliação, a produção 
catarinense e paranaense tam-
bém poderá ser exportada ao 
mercado chinês. Até então, ape-
nas o tabaco produzido no Rio 
Grande do Sul estava liberado 
para embarque ao país que é o 
maior importador do produto 
brasileiro do Extremo Oriente. 
Canoinhas é o maior produtor 
de tabaco de Santa Catarina.

A assinatura do protocolo 
que liberou o tabaco gaúcho 
para exportação à China ocorreu 
em 2010. De lá para cá, a China 
figura como segundo maior país 

comprador do tabaco brasileiro: 
em 2013 foram US$ 454 milhões 
embarcados. Em 2014, até o 
final de outubro, foram US$ 
333,4 milhões em divisas e 43,6 
mil toneladas exportadas. “Nos 
últimos anos, a China tem sido 
um dos maiores importadores 
do tabaco brasileiro. Espera-
mos que, com a assinatura do 
protocolo, possamos continuar 
ampliando e fortalecendo as 
nossas exportações para este 
país”, afirma o presidente do 
Sindicato Interestadual da In-
dústria do Tabaco (SindiTabaco), 
Iro Schünke.

INSPEÇÃO
A inspeção da safra embarcada 
em 2014 aconteceu entre ju-
lho e agosto, quando técnicos 
da Administração Geral de 
Supervisão de Qualidade, Ins-
peção e Quarentena (AQSIQ) 
da China, estiveram reunidos 

com membros do Serviço de 
Sanidade Vegetal do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento do Rio Grande do 
Sul (SSV/MAPA/RS). Segundo 
Schünke, as inspeções aconte-
cem regularmente e certificam 
a qualidade e a integridade 
necessária para o embarque e 
requerida pelo cliente.

PRODUÇÃO DE TABACO
A Região Sul do Brasil é co-
nhecida por produzir mais de 
97% do tabaco brasileiro. O Rio 
Grande do Sul continua como 
principal produtor com 52% do 
total, seguido de Santa Catarina 
(29%) e Paraná (19%). Na safra 
2013/14, foram 347 mil hectares 
plantados, 735 mil toneladas 
produzidas em 651 municípios 
produtores. A safra foi produzi-
da por 162 mil produtores, que 
receberam receita superior a R$ 
5,3 bilhões.
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Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

Amigos de

COMPORTAMENTO 
ANIMAL

CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 
(47) 9986-2945 ou 3622-5338

4 patas

É um prazer alegrar esta coluna com estes meninos charmosos e simpáticos!

CLICK DO PET I

CLICK DO PET II

ABOCANHAR MOSCAS
Abocanhar moscas, em cães, é o termo usado da atividade da qual o cão parece 
abocanhar moscas imaginárias. Este padrão de comportamento é realizado com o 
objetivo de obter atenção. O cão geralmente está descansando quieto, focaliza a 
visão no espaço a sua volta e de repente abocanha várias vezes no ar, muitas destas 
mordidas dirigidas para o alto. Ele pode lamber as patas anteriores depois ou entre 
episódios de abocanhar moscas. Existem várias causas para este comportamento, como 
doenças metabólicas, intoxicação, “corpos flutuantes” oculares, convulsões parciais, 
encefalopatias e até mesmo comportamentos compulsivos ou de busca de atenção.            

Confesso que não foi nada 
fácil fazer o BOB sossegar 

para ficar bem na foto. Ele é 
um Pintcher cheio de energia, 

que chegou para alegrar a 
vida do simpático José Otávio 

Korceski. BOB é um bebezi-
nho muito querido, que com 

certeza está transformando 
a vida desta família! “Eles” 

são simplesmente lindos, não 
acham?

Majorvieirense 
vence pela terceira 
vez o Campeonato 
Paranaense

VELOCROSS

Major Vieira

O final de semana foi de muita 
adrenalina para o piloto Ruan 
Ribeiro de Castro, mais conhe-
cido como Purguinha, de Major 
Vieira. Ele disputou o Campeo-
nato Paranaense de Velocross, 
no domingo, 23, na cidade de 
Rio Negro, no Parque Esportivo 
Maximiano Pfeffer. De acordo 
com a Federação Paranaense 
de Motociclismo, o campeonato 
reuniu mais de 350 pilotos.

Brilhando na pista com 
experiência de adulto, o jovem 
talento de Major Vieira conquis-
tou o título pelo 3º ano consecu-
tivo na categoria 65cc e foi um 
dos destaques da competição.

Ruan agradece a todos os 
seus amigos e patrocinadores 

CHICÃO é um fofo da raça Boxer que tenta o tempo todo abraçar, pular e achar 
um meio de conseguir o carinho das pessoas ao seu redor. Já o BEBÊ, um Chow 
Chow requintado, é um pouco mais tímido, mas não menos carinhoso! Esta dupla 
faz muito sucesso na Loja do Sr. Garcia, no Campo d’Água Verde, pois apreciam o 
movimento dos clientes o tempo todo, sempre vigilantes!

Mas na hora em que o tempo 
muda, ou que a loja fecha, quem 
faz o show é esta dupla de Calopsi-
tas, a LARA e o JACK. Que lembram 
a hora de ir para dentro : “Papai é 
meu amigo, papai é meu amigo!” 
Simplesmente demais! Será que 
são espertos? Parabéns sr. Garcia, 
seus bichinhos são muito especiais!

PHOTO PET
Seu melhor amigo para 

sempre!
Eternize o seu companheiro, 

de uma forma diferente e 
profissional!

PET BOOK para cães, gatos 
& outros animais. Agende 

sua sessão de fotos.

que o apoiam: “Sem eles não 
seria possível mais esta con-
quista.” Para o jovem piloto, 

os resultados são fruto de um 
trabalho sério e de muita de-
dicação.

DIVULGAÇÃO
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

NEGÓCIOS

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM CANOI-
NHAS – Por uma em Rio Negrinho ou São 
Bento, casa de alvenaria com 130m². Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 9603-0832.

ALTO DA TIJUCA –  Casa com 180m², semi aca-
bada. Terreno com 900m², na rua Guilherme 
Gonchorovski, próximo ao Mercado Sol Nas-
cente. Valor: R$ 200 mil, estudo propostas. 
Fone: 9173-5233.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 85m², 
com 3 quartos, banheiro, sala, cozinha, la-
vanderia e garagem, toda murada. Terreno 
de esquina com 456m² na rua Francisco de 
Paula Pereira, nº 2700. Valor: R$ 150 mil. 
Fone: 3622-5438 - ligar após às 16 horas.

Imóveis
CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAIS

LOTES/TERRENOS

Serviços

ALTO DA TIJUCA - Casa de alvenaria na rua 
Ema Joana Kelner, nº 387. Fone: 8838-9625.

PERSONALIZAÇÃO DE LEMBRANÇAS PARA CA-
SAMENTO – Fone: 47 9972-8766, falar c/ Camila.

CENTRO - Apartamento próximo ao Super-
mercado Bom Dia, na rua Getúlio Vargas, com 
70m², com 2 quartos e mais dependências, 
semi-mobiliado, 4º andar, com garagem. 
Fone: 9956-5080.

APARTAMENTOS

LINDOS SOBRADOS - com 2 quartos, garagem 
e demais dependências com 90m² na rua 
Otto Friedrich. Acabamento de primeira, 
porcelanato, água quente etc. Valor: R$ 172 
mil. Fone: 9686-5432.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM JOINVILLE 
– Bairro Paranagua Mirin, casa com 40m², ter-
reno com 240m². Valor: R$ 110 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 9994-3078.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

CORTE E PODA DE ÁRVORES – Roçadas, 
Limpeza de caixas d’ água. Fone: 3622-3327, 
c/ Silvano ou 3622-5679 c/ Edson.

JARDIM ESPERANÇA - Vende-se área comercial 
e residencial. Terreno medindo 600m² e área 
comercial com 105m². Esquina com a Rua Alfredo 
Back e frente para a rua asfaltada Feres João 
Sfaier, ótima localização. Em frente à Escola Dr. 
Aroldo Carneiro de Carvalho. Preços a combinar. 
Fone: 9115-5067, 9658-2216 ou 3625-1580.

MERCADO EM FUNCIONAMENTO - Clientela 
já formada, com ótima localização, de frente 
para o asfalto no bairro Jardim Brand, em 
Irineópolis. Valor R$ 75 mil.  Aceito carro ou 
imóvel no negócio. Fone: 3625-1580, 9115-
5067 ou 9658-2216.

Animais

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Ótima casa, próximo 
ao Campus Universitário. Fone: 8823-5696.

TRÊS BARRAS – Casa de alvenaria com 128m², 
terreno com 1500m², na Campininha, na 
estrada geral, próximo à escola. Valor a com-
binar. Fone: 9989-3498 ou 3622-5071.

SÃO CRISTÓVÃO – Casa de alvenaria, com 
400m² e terreno com 800m², na rua José 
Nunes Cavalheiro, 491. Fone: 8852-6028, 
falar com Moacir.

CENTRO DE CANOINHAS – Vende-se apar-
tamento, aceita-se área rural no negócio. 
Fone: 9126-9133.

COMPRO TERRENO PARA REFLORESTAMEN-
TO – De 3 a 6 alqueires, com bom acesso 
até 30 km de Canoinhas. Fone: 3622-0767 
ou 8432-0680.

ALUGO TOLDO PARA EVENTOS – Fone: 3623-
1347, 8842-1105 ou 9262-8750.

IRINÉOPOLIS - Barracão de alvenaria com 
100m², com terreno de 700m² no Centro. 
Fone: 47 8828-5736, 9277-9186 ou 9746-0427.

ÁGUA VERDE - Casa com lote na rua Sérgio 
Gapski, nº 151, com área de terra com 
8.880m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Casa com 3 quartos, 
sala, cozinha, lavanderia, churrasqueira e 
garagem, na rua Francisco Cubas, nº 134, na 
Cohab 4. Casa com aproximadamente 90m² e 
terreno com 250m². Valor: R$ 130 mil. Aceito 
negociação. Fone: 9954-5270 ou 9605-6708.

BELA VISTA DO TOLDO - Casa de alvenaria 
com 85m², com sala comercial com 80m² e 
terreno com 1300m² no Centro. Fone: 3629-
0148 ou (47) 9669-6230.

CENTRO - Lote próximo ao Mercado Socorro 
com 450m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Lote com 704m² na rua 
João Tomachitz. Fone: 3622-0685.

MARCÍLIO DIAS – Casa de alvenaria com 
70m², próximo ao Mercado da Oma. Valor: R$ 
90 mil, pode ser financiada. Fone: 9173-5233.

VENDE-SE TERRENO COM 3.950M² - Com 2 
casas de alvenaria. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9189-4500.

MATOS COSTA - Vendo 4 lotes urbanos 
medindo 5.000m² em Matos Costa, próx. 
ao Ginásio de Esporte e distante 500m da 
SC-135. Valor: R$ 80 mil. Fone: 3622-5633.

APARTAMENTO CAMPO D’ÁGUA VERDE  - 
Com dois quartos e vaga na garagem na rua 
Nazir Cordeiro, 389 - Canoinhas.  Fone: 3624-
1321 ou 9138- 5966.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 9664-
2686, falar com Carlos ou Luciane.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se aparta-
mento com 2 quartos, sala, 2 banheiros, sacada 
com churrasqueira, teto em gesso, sala ampla, 
espelho até o teto, 9º andar, Edifício Construtora 
Embraed, alto padrão, com duas vagas na gara-
gem, 2 salões de festas, jogos, etc. Na rua 2450, 
rua central em região nobre, a 2 quadras do mar. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel até R$ 200 mil 
em Canoinhas. Fone: 3622-7175 ou 9975-1799.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE - Com óleos 
e cremes - unissex. Com local e a domicílio. 
Marque horário. Fone: 9958-0123, com Nadir.

CANOINHAS – Terreno com 6.000m² a 4km 
do centro, frente para SC-477. Valor: R$ 110 
mil. Fone: 8420-8735, falar com o sr. Vardo.

ALTO DA TIJUCA – Vendo 6 terrenos com 
370m² cada. Valor a combinar. Fone: 8819-
8252, falar com José.

JARDIM ESPERANÇA - Terreno urbano na 
rua João Tomachitz, com área de 576,20m². 
Fone: 9627-5754.

MAJOR VIEIRA - Vendo casa na rua Argemiro 
Borges, no centro. Ótima localização. Fone: 
3622-6974 ou 9925-2930.

VENDE-SE GARAGEM DO VÍDEO  - Com 6 
mil filmes, jogos para playstation e lançamen-
tos. Rua Alfredo Back, 821. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3622-3838.

PEDREIRO – Serviços Gerais. Fone: 9129-
9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Terreno com 
520m², na rua Pedro Barbosa Moreira. Fone: 
3622-8435 ou 8485-0750.

LOTEAMENTO DONA ADELAIDE – Terreno 
com 450m², próximo a Ervateira Bonetes. 
Fone: 3622-8435 ou 8485-0750.

ALUGAMOS BRINQUEDOS PARA FESTAS - 
Cama elástica, piscina de bolinha e infláveis. 
Fone: 3622-8435, 8485-0750 ou 9959-5861.

SERVIÇOS DE PEDREIRO E CARPINTEIRO – 
Trabalha com gesso, porcelanato e piso. Fone: 
9139-1514, falar c/ Leandro.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - vendo ótima casa 
de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem. Terreno 
com 300m² e casa com 100m²  localizada na 
rua Alfredo Mayer, 1450 (atrás da igreja São 
Francisco). Fone: 9901-6564.

MAFRA – Terreno a 1 quadra da rodoviária, 
com 22m de frente por 44 m de comprimen-
to. Localizado no Centro, livre de enchentes, 
financiável, pode ser desmembrado em 2 
lotes. Fone: 47 8907-8010 ou 8479-1799.

LOTE CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Próximo a Fune-
rária Mão Amiga, 300m da Av. Expedicionários, 
todo murado, documentação toda em dia. Valor: 
R$ 59 mil. Fone: 47 3624-2763 ou 8407-4724.

MOTO ELÉTRICA PARA MENINO - Em ótimo 
estado. Valor a combinar. Fone: 9124-0491,  
falar c/ Ivan ou Janete.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa de alvenaria 
de alto padrão, na rua Duque de Caxias, 
medindo 280m², terreno com 800m². Fone: 
47 9115-3957.

CAMPINA DOS RIBEIROS – 165,3 alqueires, 
100% documentado, excelente para cultivo 
de erva-mate, criação de gado ou para 
reserva legal. Valor: R$ 1,400 milhão. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim).

RIO BONITO / BELA VISTA DO TOLDO – Vende-
-se 7,5 alqueires sendo 1  com eucalipto de 6 
anos e 4,5 pronto para plantar. Valor: R$ 187,5 
mil, aceita carro ou casa em Canoinhas. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim) Amadeus.

APARTAMENTO EM BOMBINHAS – Para tem-
porada, próximo da praia. Fone: 9956-9946.

SALA COMERCIAL – Na rua Paula Perei-
ra,1001 centro, 45m² (térreo). Valor: R$ 890. 
Fone: 3622-0764 ou 8432-0680 (Tim) falar 
c/ Amadeus.

FOGÃO A GÁS – Estilo fogão à lenha. Valor: 
R$ 150. Fone: 47 9115-3957.

ANTÔNIO OLINTO-PR - Vende-se 4 alqueires 
de terra na região de Pedroso, 100% aprovei-
tável. Valor: R$ 45 mil o alqueire. Aceita-se 
proposta. Fone: 3623-4098 ou 8405-3182.

CÉDULAS E MOEDAS ANTIGAS – Venda e 
compra. Fone: 3622-8375.

TRÊS BARRAS – Terreno 7 mil m², Rodovia 
Otávio Tabalipa. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

VENDE-SE TERRA – Para construção Civil e 
para grama. Fone: 3622-4321.

FAÇO MÓVEIS SOB MEDIDA – Fone: 3623-
6040.

FILHOTES DE GATO – Sem raça. Fone: 3622-
4646.

VENDE-SE LOJA DE AUTOPEÇAS EM CANOI-
NHAS – Completa, em ótima localização na 
rua Caetano Costa. Aceita-se carro no negó-
cio. Fone: 3622-2933.

300 VARAS DE EUCALIPTO – Com 3 metros e 
3,30 metros, próprio para construção. Valor: 
R$ 2,5 cada. Fone: 3622-0769, falar c/ OdairAPARTAMENTO EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ 

– Para temporada, quadra/praia. Fone: 47 
9750-8016.

BERÇO E COLCHÃO – Sem uso, novo. Valor: R$ 
150. Fone: 9137-0769 ou 9139-1514.

LOTE MARCÍLIO DIAS – Medindo 12x 33m², 
próximo ao Campo Wiegando Olsen. Fone: 
8883-2742.

CASA MARCÍLIO DIAS – Próximo ao Cam-
po Wiegando Olsen. Valor: R$ 380. Fone: 
8883-2742.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apar-
tamento quadra/mar em Balneário Cam-
boriú com 2 quartos, 1 suíte e sacada com 
churrasqueira. Valor: R$ 320 mil. Fone: (47) 
9750-8016.

HOME THEATER LENOX – Potência de 100 
Watt. Valor: R$ 150. Fone: 3622-2655.

CAIXINHA DE MÚSICA - Portátil. Valor: R$ 85. 
Fone: 9252-1990.

CADEIRA PARA SALÃO DE CABELEIREIRO E 
LAVATÓRIO - Preço a combinar. Fone: 9196-
7504, com Laerto ou 9111-6070, com Abigail.

1000 TELHAS FRANCESAS USADAS – em bom 
estado. Valor: R$ 300. Fone: 9159-2118, falar 
c/ Alfredo.

VENDE-SE 1.000 TELHAS FRANCESAS - Usa-
das. Valor: R$ 400. Fone: 9741-8194.

GELADEIRA ELETROLUX - 260 lt, em bom 
estado. Valor: R$ 350 ou aceita troca. Fone: 
9741-8194.

2 TVs SEMP TOSHIBA 14” - Com controle 
remoto, ótimo estado. Valor: R$ 120 cada. 
Fones: 3622-0177 ou 9942-7377.

BEBEDOURO DE MESA (ÁGUA GELADA) MAS-
TER FRIO – Com compressor, seminovo. Valor: 
R$ 195. Fones: 3622-0177 ou 9942-7377.

FILHOTES DE CÃES - Da raça Dog Alemão. Va-
lor: R$ 400. Fone: 3622-5349 ou 9155-3121.

COMPRA-SE BICICLETA USADA – Em bom 
estado de conservação, feminina. Fone: 3623-
4022 ou 9634-5894, falar com Dilma.

VENDO PORTA DE FERRO DE CORRER – Me-
dindo 2.10 m de altura por 2 m de largura, 
com fechadura e vidro. Valor: R$ 400, aceito 
troca. Fone: 9671-0396 ou 8468-8904.

ALUGA-SE PAINÉIS INFANTIS VÁRIOS PERSO-
NAGENS - Aluga-se também cama elástica. 
Fone: 3622-8299 ou 8496-1280.

ALTO DA TIJUCA - Casa de madeira com 329 
m², na rua Werner Eugênio Kellner, 390. Valor: 
R$ 100 mil, aceita-se ônibus no negócio. 

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa com terreno 
medindo 590 m², na rua Miguel Dalmourus, 
60. Valor: R$ 80 mil. Fone: 9900-5214. 

TERRENO A 6 KM DO CENTRO DE CANOI-
NHAS – De frente para a SC-477. Valor: R$ 
60 mil, aceita-se carro no negócio. Fone: 
8420-8735, falar c/ Dorival.

EDIFÍCIO MARINA CENTRO DE CANOINHAS 
– Apartamento n° 103, com 85 m² com gara-
gem. Possui 3 quartos, sala, cozinha. Valor: 
R$ 155 mil, aceita-se caminhonete. Fone: 
9613-1011.

ESTOQUE E MAQUINÁRIO COMPLETO DE 
PADARIA – Aceita-se proposta e carro no 
negócio. Fone: 3624-1226 ou 9932-3456.

JARDIM ESPERANÇA – Terreno com casa, com 
600m². Valor: R$ 83 mil. Fone: 3622-8125.

VENDE-SE LANCHONETE COM PONTO – Na 
rua Coronel Albuquerque, 936. Valor: R$ 36 
mil. Fone: 8893-9394, falar c/ Fabrício. 

GELADEIRA SEMINOVA – Em perfeito es-
tado. Valor: R$ 250. Fone: 8420-8735, falar 
c/ Dorival.

COMPUTADOR COMPLETO – Valor: R$ 200. 
Fone: 9900-5214.

COMPRA-SE EQUIPAMENTOS PARA LOJA DE 
VESTUÁRIO – Manequins, araras, cabides, 
entre outros. Fone: 3622-0331.

BICICLETA ARO 16 MARCA MORMAI – Semi-
nova. Valor: R$ 200. Fone: 9994-3078.

FREEZER HORIZONTAL 180 LITROS – Marca 
Consul. Valor a combinar. Fone: 9994-3078.

FOGÃO A GÁS – Em perfeito estado. Valor: 
R$ 100. Fone: 8420-8735, falar c/ Dorival.

GELADEIRA 320 LITROS CÔNSUL – Valor: R$ 
100. Fone: 8420-8735, falar c/ Dorival.
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Ligue e anuncie: 
3622-1571 CLASSIFICADOS

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com

à Casa mista com aproxima-
damente 140,00 m² e terreno 
com 400,00 m². Rua Irma Maria 
Felicitas – Centro. 
Valor: R$ 300.000,00.

àCasa de alvenaria com 120,00 
m² e terreno com 600,00 m². 
Rua Ernesto Koch nº 430 – Alto 
das Palmeiras. 
Valor: R$ 200.000,00.

à Casa nova com 58,87 m². 
Rua Pedro Barbosa Moreira – 
Campo da Água Verde. Valor: 
R$ 98.000,00.

àCasa mista com 85,00 m² e 

terreno com 600,00 m². Rua Al-
fredo Back – Jardim Esperança. 
Valor: R$ 110.000,00.

àCasa de alvenaria com 81,00 
m² e terreno com 200,00 m². 
Rua João Allage – Sossego. 
Valor: R$ 180.000,00.

àTerreno urbano com 286,00 
m². Rua João Noemberg  – Mar-
cílio Dias. Valor: R$ 27.000,00.

àTerreno urbano com apro-
ximadamente 450,00 m². Rua 
Agrimensor Genival Stelzner – 
Alto da Tijuca. 
Valor: R$ 60.000,00.

NEGÓCIOS

PUNTO 1.8 HLX AN 2009 - preto, completo. 
Valor: R$ 27,5 mil. Fone: 9102-8751.

CAMINHÃO MB 1214C ANO 1997 – Com 
baú de 6m. Fone: 3624-0100 ou 8835-1588.

CAMINHÃO MERCEDES BENZ MARCA 1929 – 
Todo reformado, pneus em ótimo estado. Valor: 
R$ 70 mil. Fone: 8868-9260.

YAMAHA YBR FACTOR ANO 2008/09 – Cor 
azul e cinza, com apenas 34 mil km. Valor: R$ 
3,5 mil. Fone: 47 9656-1501 ou 9118-0246.

GOL ANO 96 1.6 – Com ar quente, vidro 
elétrico, desembaçador, em ótimo estado 
de conservação, pneus seminovos. Valor: R$ 
5,8 mil. Aceita-se moto até R$ 3 mil. Fone: 
3622-6800 ou 8410-6800.

VENDO OU TROCO CHEVET ANO 82 – Por 
moto. Fone: 8466-2390.

CARRETINHA PARA CARRO - Capacidade de 
450 Kg, para 1 cavalo. Valor a combinar. Fone: 
(47)8839-6190.

Veículos
CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

VENDE-SE OU TROCA-SE CAMINHÃO 
MERCEDES 1113 ANO 1971 – Trucado, 
turbinado, cor azul com carroceria. Fone: 
47 3623-0335.

ASSUMO FINANCIAMENTO DE CARRO – Ano 
2005 até 2010. Fone: 3622-4994.

CG 150 ES - Ano 2009, 28.000 km, com bagagei-
ro. Valor: R$ 3,8 mil. Fone: 9105-2411, com Celso.

CAMINHÃO AGRALE - Ano 90, baú, motor 
MWM 4c novo, documento ok, bom de pneus, 
bom para fretes e entregas. Fone: 9154-4166 
ou 3622-1337.

CARRETA PARA BARCO DE 5 METROS – Em-
placamento em dia, nova e barco de fibra 
de quatro metros emborrachado. Valor: R$ 
5 mil. Fone: 3622-7622, falar c/ Celso Feskiu 
após às 18 horas. 

GOL G4 1.0 ANO 2007 – Cor branca, 4 portas, 
ar quente, vidro e trava elétrica, alarme, 
limpador e desembaçador traseiro, carro 
impecável. Valor: R$ 16 mil. Fone: 3624-1273, 
falar c/ Wilmar.

VAN ANO 2013 - 18 lugares completa com 85 
mil km rodados. Fone: 8843-1025.

PNEU BRIDGESTONE – Modelo R297, medi-
das 295 x 80 x 22,5. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 
9687-4367.

RENAULT/MEGANE GRAND TOUR 2013 – Cor 
branca, 40 mil/km, rodas esportivas R17, doc. 
2014 pago. Ótima oportunidade. Valor: R$ 42 
mil. Fone: (47) 8877-2827.

COLHEITADEIRA MF 3640 – Com plataforma 
de milho e soja ano 83, aceita-se proposta. 
Fone: 9621-6663 ou 9941-0728.

JOGO DE RODAS ARO 14 – Esportivas de liga 
leve, com pneus em meia vida. Valor: R$ 750. 
Fone: 47 9930-5833.

FUSCA ANO 71 – Conservado. Valor: R$ 4,5 
mil. Fone: 3627-2439, falar c/ Marcos.

AGILE LT ANO 2013 – Com 24 mil Km, cor 
preto, único dono. Valor: R$ 32,5 mil, abaixo 
da tabela. Fone: 8851-4646 ou 3622-3368.

GOL QUADRADO ANO 1990 – Motor AP 1.8, 
cor marrom. Valor: R$ 4 mil à vista, sem troca. 
Fone: 8817-7595, falar c/ Eder.

JOGO DE RODAS DE FERRO ARO 13 - Original 
do Gol G4. Valor: R$ 150. Fone: 8894-1379.

SUZUKI BURGMAN - Ano 2007, com 11.618 
km. Fone: 8879-1657. 
  
SUZUKI EN 125 YES - Ano 2006, modelo 2007, 
com 27.000 km. Fone: 8879-1657.

ESCORT GHIA 1.8 ANO 89 - Vende-se ou troca-
-se por moto 125. Fone: 9698-9416.

SCANIA 112 - Faixa cinza, carreta graneleiro, 
com porta container. Fone: 9617-4354, falar 
com Paulo.

UNO FIRE 2004 - 2 portas, branco, ótimo 
estado. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 9975-1799, 
tratar com Dona Hilda.

PALIO FIRE - ano 2003, impecável de tudo, 
baixa quilometragem. Valor: R$ 12,5 mil. 
Fone: 8852-8040.

ASTRA HATCH ANO 2000 - Verde metálico 
escuro, carro original em ótimo estado em 
tudo. Valor: R$ 15,5 mil. Fone: 9106-4948.

STRADA TREKING 1.4 CE - Ano 2010,  DH, 
AQ. Valor: R$ 28,2 mil (Tabela Fipe). Fone: 
8853-8455, 9902-9823 ou 9144-5425.

PROCURO PESSOA INTERESSADA EM 
ASSUMIR FINANCIAMENTO DE MOTO  
-  Transferindo a dívida ou por promissórias 
registradas. Quem estiver interessado, favor 
entrar em contato pelo e-mail: 
lipe_buenos3@hotmail.com. 

PALIO EDX 97 1.0  - 4 portas, vidros elétricos, 
alarme, ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro, muito conservado, 2 pneus novos, 
vale à pena conferir. Valor: R$ 8,9 mil, Fipe é 
de R$ 9,2 mil. Fone: 8410-2739.

BLAZER DLX ANO 1998 – Diesel, cor branca. 
Fone: 47 3623-0335.

MOTO RAPTOR 100 ANO 2008 – Valor: R$ 1,2 
mil. Fone: 9994-3078.

GOL ANO 98 – Cor verde. Valor: R$ 6 mil. 
Fone: 3622-4148.

CARAVAN COMODORO ANO 1985 – 4 cilin-
dros. Fone: 47 3623-0335.

FIAT UNO WAY 2010 - 2 portas, cinza. Valor: 
R$ 17 mil. Fone: 3622-8273.

UNO MILLE EX ANO 1998 – Fone: 3623-0335.

GOL ANO 91 – Em ótimo estado. Fone: 
9129-9573.

UNO ECONOMY 2012 - Branco, 2 portas. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3622-8273.

TRATOR MASSEY FERGUSON 50X – Valor: R$ 
10 mil. Fone: (47) 3627-2041.

GOL G4 ANO 2011 – Cor branco. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8812-7643.

GOL TREND G5 - 2009, trava e vidro elétrico, 
alarme, direção hidráulica, pneu e bateria 
nova, na garantia. Carro em perfeito estado. 
Troco por carro de menor valor (ano 2002, 
2003, 2004). Fone: 3622-6974.

PALIO FIRE ECONOMY 1.0 ANO 2011/12 – 2 
portas, cor preto, completo, abs, air-bag, roda 
de liga leve, farol de neblina. Valor : R$ 22 mil.
Fone: 3622-0339 ou 9105-7023 (Vivo).

SAVEIRO ANO 98 1.6 CL – Com injeção. Valor 
a combinar. Fone: 47 9169-5093 ou 48 9803-
1063, falar c/ Marcelo.

PALIO ATTRACTIVE 1.0 - Ano 2013, cor pre-
ta, DH, Ar Q, vidro elétrico, trava eletrica, 
50 mil Km, 4 pneus novos. Valor R$ 28 mil 
(Tabela Fipe). Só vendo. Fone: 8862-4907 
ou 3622-4432.

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor verme-
lha. Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 8843-0732 ou 
9634-3076.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo estado 
de conservação, revisado. Valor a combinar. 
Fone: 47 9644-7729 ou 9114-6193

FORD KA PRETO ANO 2005 - Está financiado 
em 48 vezes e já foi pago 15 prestações e dado 
uma entrada nele de 5 mil. Aceito moto na 
troca. Fone: 9689-2067, falar c/ Gilson, em 
horário comercial.

GPS PRO-XR – Com antena, sem coletor. Va-
lor: R$ 5 mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680 
(Tim), falar c/ Amadeus.

CAIXAS DE SOM PROFISSIONAL – Valor 
especial. Fone: 47 9115-3957.

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 81 – 
Excelente estado, todo original. Valor: R$ 31,5 
mil. Fone: 47 3653-2677 ou 47 9243-1514.

PALIO FIRE 2003 - 4 portas, completo. Valor: 
R$ 11,9 mil. Fone: 9272-2696 / 9933-8054 
ou 8440-4618.

RENAULT CLIO AUTENTIC 2007 – Valor: R$ 
5,5 mil, mais 24 parcelas de 490,00. Fone 
3622-3975, com Daniele.

PALIO 2003 ELX 1.6 – 4 portas, completo. 
Valor: R$ 12 mil. Fone: 9761-4689.

CAMINHÃO SCANIA 110 TRUCK - Carroceria 
Graneleiro 1972  -265CV. Apto para trabalhar. 
Valor:  R$ 40 mil. Aceito Proposta - Carro de 
menor valor, Interesse Doble ou carro para 
7 pessoas. Fone: 3622-6117 ou 9703-1780.

GOL CLI ANO 96 – com trava e alarme, ótimo 
estado. Valor: R$ 8 mil. Fone: 3622-3680 ou 
8814-2904.

ESCORT HOBBY ANO 96 – Impecável. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9954-1838 ou 9662-5459.

FUSCA ANO 70 – Original. Fone: 9140-6205.

FUSCA ANO 83 – Completamente reforma-
do. Valor: R$ 7,5 mil. Fone: 9954-1838 ou 
9662-5459.

UNO MILLE ANO 1991 – Cor branco, 4 pneus 
novos, documentação ok, bom estado de 
conservação. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 8806-
1917 ou 3622-0536, falar c/ André.

GOL 2012 G4 2 PORTAS – Cor branco, com 
limpador, desembaçador e ar quente. Placa 
final 9 com documentação paga. Em ótimo 
estado de conservação, revisão em dia. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

SUZUKI GSX 750 F 2009 -  Com 20.000 Km, 
emplacada, impecável. Fone: 3622-8807 ou 
9906-6496, com Marcos.

TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 21 mil. Fone: 9644-
7729 ou 9114-6193.

COROLLA SEG - Automático, 2006, completo. 
Fone: 8812-7643.

VECTRA ANO 97 – Cor prata, com rodas 
esportivas, completo. Valor: R$ 10 mil. Fone: 
3622-0331.

VECTRA CD ANO 2001 – Câmbio automático. 
Valor: R$ 17 mil. Fone: 3622-3680.

L 200 ANO 99 – Diesel 4x4, reduzida, AL, AC, 
BC, VE, TE, DH, RLL. Excelente estado. Fone: 
8821-9283.

VAN ANO 2009 – Executiva 16 lugares, com-
pleta. Fone: 9193-5138.

VAN ANO 2002 – 16 lugares. Fone: 9193-
5138.

COMPRO MOTO ATÉ R$ 2 MIL – Não importa 
a marca. Fone: 9139-1514 ou 9137-0769.
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Enfoque 1º ANINHO

SOCIAL
  

28 DE NOVEMBRO
Igor Bechel

Rosangela Vorell Czearny
Rogerio Wilson Borges 

Stefanie Sofie Pires Szabileski
Luciano Ap. Takarashi

Tatiane Ferraz
Márcia Eliane Witt

Maria Araci Merneis
Ivonete canani Kotarski

Tadeu Pecharka
Luiza Grochoviski
José Vilmar Kum

Nadia Nayzer
Willian Felipe Rodrigues

29 DE NOVEMBRO
Noeli Slugowieski

Angela Maria Dalcomuni 
Pereira

Hellinton Marros
Erica Zacko

Noeli Guimarães
Elizete Santos Ribeiro

30 DE NOVEMBRO
Micheli Ferreira

Nelci de Paulli Della Favera
Eveline Steilen

Caune Sabrina Machado Alves 
do Prado

Adenilson Koticoski

1º DE DEZEMBRO
Lauro Petrenchuck

Diane Ruteski
Soeli bottenberg Wisch

Camile de Souza
Elcio Mario Nigeleski

Dinorina Machado
Taina Rank

2 DE DEZEMBRO
Soeli F. Waldmann
Janaina Morante

Priscila Sphair Watzko
Milton Oclair Wisch

Gisela Jarshel
Divanir Davet Dambroski

Gilmar Diego Paul
Luciane Pinheiro

3 DE DEZEMBRO
Jorge Pires

Francisco Altamir Farias
José Gilberto Ferreira

Maria Gabriela Vieira Cruz dos 
Santos

Jorge Pires Neto

4 DE DEZEMBRO
Maria de Fatima Galeski

Adão Lourenço
Aridalto de Matos

Osmari Djalma Strit
Patrícia Niotti

Lucia Shiminski

ANIVERSARIANTES

1º ANINHO

  
PARABÉNS

- Muitas felicidades para Ta-
deu Pecharka que aniversaria 
hoje. “Você merece mais do 

que parabéns e o melhor pre-
sente para lhe dar é sempre 

pedir a Deus que lhe conduza 
por um caminho de paz e sua 
proteção nunca lhe falte e que 
você colha sempre os frutos 
mais saudáveis em todos os 

dias da sua vida. Feliz aniver-
sário!” São os votos de seus 

familiares. 

NOIVADO

3 ANINHOS

“No dia 23, completou 
seu 1° aninho a nossa 
princesa que encanta 
nossos dias. Caroline! 
Parabéns nossa prin-
cesinha, sua família te 
deseja tudo de melhor, 
que Papai do Céu lhe 
abençoe cada dia mais 
e que você tenha muita 
saúde, paz, felicidades 
sempre. Abraços, nosso 
anjinho!”

Amanhã, Thales 
Knuppel, filho de 
Daiana e Cleyton 

Knuppel, completa 
1 aninho de vida. 
“Sua chegada nos 

trouxe muitas 
alegrias e passar 
os dias com você 
nos enche ainda 
mais de felicida-

de. Parabéns pelo 
aniversário!”

1º ANINHO

No dia 1º de dezembro, quem 
comemora 3 aninhos é a lindinha 
Larissa. Ela recebe o carinho dos 
padrinhos Charles e Eliane e dos 
papais Douglas e Josiane. Para-
béns e felicidades!

Hoje é o aniversário deste pe-
queno príncipe, Marco Antonio. 
“Que Deus o ilumine sempre e 
que o Anjo da Guarda o proteja 
sempre! Você é a luz para nossos 
caminhos. Feliz aniversário, 
meu amor!”  São os votos de seu 
padrinho Marcelo, sua madrinha 
Aline e de seus amiguinhos Tomas 
e Leonardo.

“Amanhã, dia 29, faz 2 anos que do céu uma 
estrelinha chamada Heloisa desceu, para 
brilhar em nossas vidas, em nossa casa, em 
nossa família. Pedimos a Deus que derrame 
todas as bênçãos sobre você e agradecemos a 
Ele todos os dias por este presente maravilhoso 
Te amamos, Heloisa Leal de Barros!” Papai, 
mamãe e sua irmã Nathalia. Feliz aniversário!

Amanhã acontece o noivado dos jovens Danilo e Pa-
mela. Que este amor que os uniu se multiplique a cada 
dia de suas vidas. Votos de felicidades dos avós Jorge e 

Geni e tio Jaison. Parabéns!

  
ANIVERSÁRIO

- Nós da família do Grupo de Reflexão Paz e Bem, 
desejamos a você, Odete Cardoso, muitas felicida-
des e que Deus ilumine seus passos, hoje e sempre!

Maria Julia Rezende Antocheski, 
completou no dia 26 seu 1º ani-
nho. Votos de muita saúde, paz 
e felicidades de seu irmãozinho 
Raul, da mamãe Mônica e do 
papai Evandro e de todos os seus 
familiares. Parabéns!
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SOCIAL

CONFRATERNIZAÇÃO CDL e SINDILOJAS
A noite de 21 de novembro foi marcada pela Assembleia Geral Ordinária da CDL, que apresentou seus resultados referentes ao período de 
01/2014 a 10/2014. Após a Assembleia, deu-se início a um delicioso jantar de confraternização de final de ano, ao som de uma agradável 

música ao vivo. Houve troca de presentes e o sorteio de duas estadias para a Pousada Rural do SESC em Lages, oferecido pela CDL e Sindilo-
jas. Confira algumas fotos do evento:

Cleonice Maria Monteiro, pro-
prietária da lavação e Borracha-
ria Perpétuo Socorro, aniversa-

ria no dia 1º de dezembro. “Que 
Deus continue te iluminando 
e te abençoando sempre! Te 

amamos!” Com carinho, de seu 
esposo Márcio e filhos Bruno e 

Marcelo.

No dia 25, Amanda Prestes 
completou 16 anos. “Filha! Você 
é muito especial em nossas vidas 

e ocupa um lugar enorme em 
nossos corações. Felicidades e 
muito sucesso!” São os votos 
de seus pais Sedinei Prestes e 

Marcia Antonowiski e sua irmã 
Andressa Prestes.

Com todo amor e 
carinho, feliz aniver-
sário para a Zora Io-
nara G. F. Kichileski, 
que hoje comemora 
idade nova. Os dese-

jos de felicidades são 
de sua filha Irilaine, 

seu esposo Lauro e 
demais familiares.

Dia 1º de dezembro quem está 
de idade nova é Laci Alves. “Que 

Deus possa te dar em dobro 
tudo de bom que você tem dado 

para nós durante todos esses 
anos. Feliz aniversário, mãe!” 
São os desejos de suas filhas 

Letícia, Larissa e netos, Pablo e 
Kaique.

Letycia Mara Lucas co-
memorou seus 16 anos 
na quarta-feira, 26. 
“Parabéns! Que você 
conquiste tudo o que 
sonha e que sua vida 
seja repleta de vitórias! 
Obrigada por ser essa 
filha e irmã maravilho-
sa. Te amamos muito!” 
De seus pais Paulo e 
Érdina, e sua irmã 
Suelen.

PARABÉNS

FOTOS PARA 
ESTA COLUNA 

ATÉ O  MEIO-DIA 
DE QUARTA-

FEIRA.

Nesta quarta-feira, 26, o ra-
dialista Joselito Beluk (Biluka) 

completou idade nova. “Biluka, 
não poderia ser diferente e justa 
essa homenagem por tudo o que 

você fez em prol da sociedade 
e dos bombeiros. É bom para a 
moral sua. Parabéns, saúde, fe-
licidades, muitos anos de vida.” 

São os votos dos familiares, 
amigos e colegas do 9º Bata-

lhão de Bombeiros Militares de 
Canoinhas.
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l Vicente Fernandes de 
Oliveira, 85 anos, faleceu 
no dia 24 e foi sepultado no 
dia 25, no Cemitério Muni-
cipal de Três Barras.

l Olivia Clotilde Jarschel 
Gonçalves, 85 anos, faleceu no 
dia 22 e foi sepultada no Cemi-
tério de Marcílio Dias, no dia 23.

l Venceslau Cardozo, 
85 anos, faleceu no dia 20 e 
foi sepultado no Cemitério 
Municipal de Três Barras.

l Wildemar Piel, 54 
anos, faleceu no dia 19 e 
foi sepultado no dia 20 no 
Cemitério Municipal de 
Canoinhas.

FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

Provavelmente em foto de 1964, no estádio Arthur Ferreira Ribas, o Três Barras 
Sport Club. Em pé, da esquerda para a direita, o terceiro é Lauro Dobrochinskei. Em 
seguida, Aloir Jenzura, Joriel Alves, o “Barriga”; “Mandico”, João Jacobs, Osvaldo 
Bueno e Egon Jarschel (de paletó). Agachados: Olavio Soares, o “Pão Quente”; José 
Polanski Neto, Oelson de Souza Gomes, o “Melado”; Antonio Trela, o “Trelinha”; Darli 
Pereira, o “Pereirinha”; dois não identificados e por último Oscar Conceição, que nos 
cedeu a foto sem autoria.  

PUBLICADO EM 31 DE OUTUBRO DE 1964

Há 50 anos
Notas 

Esparsas
- A nova rainha do Clube Canoi-
nhense é a senhorita Solange 
Nader e não sua irmã Stela 
Marilú.
- Esteve em nossa cidade, em 
visita a seu filho, engenheiro 
Nery Waltrick, o Coronel Luiz 
Waltrick, abastado fazendeiro 
residente em Lages.
- A embaxada do Comercial de 
Joaçada, que nos visitou domin-
go último, incorporada, fez uma 

visita de cortesia ao Frei Edgar, 
pois residiu por vários anos 
naquela cidade, onde deixou 
um grande círculo de amizade.
- O Padre Godinho, assim  se 
pronunciou na grande conven-
ção udenista de São Paulo: “a 
candidatura de Carlos Lacerda 
é a revolução da esperança e a 
esperança da revolução”.
- Entendemos que foram ple-
namente justas e oportunas as 
reivindicações apresentadas 
pelo jornal “Barriga Verde” 
junto ao Plamag, para a exer-
cício de 1965.
- Os amplos salões da Socieda-

de Beneficente Operária serão 
decorados condignamente para 
o grande baile de natal.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:

HOJE às 20,00 horas 
impróprio até 14 anos

LÁ FORA RUGE 
O ÓDIO

MENSAGEM DE SEUS FILHOS
MÃE, para longe tu partiste e o pranto 
faz-se um lago de amargura... Tu, que 
sempre estiveste tão perto de todos os 
que pudeste alcançar, com teu sorriso 
amigo, com tuas mãos generosas, com 
teu sentimento profundo e com tua 
imensa fé, descobristes o segredo que 
desvenda o mistério da vida.
Tu deixaste um alerta: Nessa terra so-
mos peregrinos em direção ao caminho 
de CRISTO. A ti que agora vê Deus, 
face a face, encontres em plenitude 
toda a beleza que buscastes na terra. A ti agradecemos por 
tudo que soubeste ser, e na tua felicidade junto a Deus está a 
espera de todos nós...
A vida passa... tudo passa. E na vida que passa, façamos o 
importante e permaneçamos de pé, apoiados na fé, sem desani-
mar, até a eternidade no encontro de todos nós. Unamo-nos em 
Cristo para que todos nós, um dia possamos nos reencontrar.

AGRADECIMENTO E CONVITE PARA MISSA
Filhos, noras, genro e netos da sempre lembrada OLÍVIA CLOTILDE 
JARSCHEL GONÇALVES, agradecem à equipe da Apoca, Hospital Santa 
Cruz, ao Dr. Marcos Susembach, aos ministros da Eucaristia de Marcílio 
Dias e a todos que os apoiaram no triste momento da despedida, e 
convidam a todos para a MISSA DE 7º DIA a ser realizada hoje, 28 
de novembro, às 19h30 na Igreja São Bernardo, em Marcílio Dias.
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Esportes

Desempenho das seleções catarinenses entra pra história
CAMPEONATO BRASILEIRO DE BOLICHE

As seleções catarinenses de boliche 
representaram o Estado com garra e 
obtiveram ótimos resultados no Cam-
peonato Brasileiro, realizado na semana 
passada no Rio de Janeiro. Rosana e Ali-
ne Damasceno (mãe e filha) e Erivelton 
e Gislaine Melo (casados), de Canoinhas, 
integraram a equipe catarinense.

Pela primeira vez na história, 
Santa Catarina teve a participação 
da seleção feminina. Com o segundo 
lugar no masculino, os atletas da 
seleção principal garantiram a bolsa 
atleta para a equipe. “Ficamos muito 
felizes, olha que pontuar no meio de 
feras do boliche nacional não é pra 

Turma da Rose é 
campeã geral dos 
Jogos da Primavera

CANOINHAS

Considerada uma das maiores competições esportivas do Planalto Norte, 
os jogos reuniram mais de mil atletas de várias cidades da região

CLASSIFICAÇÃO FINAL

CLASSIFICAÇÃO GERAL

qualquer um”, brinca Rosana.
Para Erivelton, “o boliche é um 

esporte de estratégia e técnica. Para 
se tornar um profissional, são neces-
sários muitos treinos e experiência 

que, com certeza, todos os atletas 
adquiriram nesse campeonato.”

TOP
Os cinco melhores jogadores de 

boliche do Estado de Santa Catarina 
são de Canoinhas. As duas melho-
res atletas – Rosana e Aline – e os 
três melhores – Jackson Hoppe, 
Junior Dams e Erivelton Melo, 

estão em Canoinhas.
Jackson e Junior, no entanto, 

não puderam viajar para o Rio de 
Janeiro por compromissos firmados 
em Canoinhas. 

Canoinhas representou 
a seleção estadual com 
quatro atletas

Equipe catarinense feminina e a equipe masculina de boliche

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

ACIC

Aconteceu no dia 24 de novembro a solenidade de posse dos membros da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal, 
Conselho Deliberativo e Coordenadores dos Núcleos para o biênio 2014/2016, da ACIC - Associação Empresarial 

de Canoinhas. Parabenizamos o engenheiro agrônomo GILSON JOSÉ PEDRASSANI, que esteve à frente da 
associação por 4 anos, pelo excelente trabalho realizado, e desejamos sucesso ao engenheiro civil ALFREDO 

LANG SCULTETUS atual presidente.

Neste sábado, 29 de 
novembro acontece o 
casamento de DANIELE 
MORESCHI e CRISTIANO 
FERNANDES. A cerimônia 
religiosa será na Igreja Nos-
sa Senhora de Aparecida e 
a recepção na Asemca. A 
noiva é filha de LUIZ ANTO-
NIO e MARLI SEBASTIANA 
MORESCHI e o noivo de 

JOSÉ GONÇALVES 
FERNANDES (in memo-

riam) e MARIA SEMCZEGM 
FERNANDES. Aos noivos 
Daniele e Cristiano, nosso 

carinho e desejo de 
felicidades.

Uma história de vida que 
não consegue ser escrita em 

poucas linhas!
Exemplo de FÉ, RESILIÊN-
CIA, HUMILDADE, SUPE-

RAÇÃO.
Nós, seus familiares, que-
remos agradecer neste dia 
29/11, pelo tempo que com 
você compartilhamos, pelos 
conselhos recebidos, por 
tantas delícias que nos fez e 
momentos de amor e cari-
nho que nos proporcionou. 
Agradecemos todo exemplo 
de vida que sempre foi e 

continuará sendo!
FELIZ ANIVERSÁRIO!

Filha, noras, netos, bisnetos 
e tataranetas.

Daniele 
e Cristiano

Erica 
Endler 
Zacko 

100 anos
FOTOS: BRUNO PADILHA
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

O DIREITO DE COMUNICAR
“A meditação mobiliza o pensamento, a ima-
ginação, a emoção e o desejo. Essa mobiliza-
ção é necessária para aprofundar as convic-
ções de fé, suscitar a conversão do coração e 
fortificar a vontade de seguir a Cristo”. Vamos 
marcar bem as palavras-chave deste texto 
para que cada um de nós 
possa compreender o que 
significa meditar. Antes de 
mais nada, começamos a 
pensar. “Pensar” significa 
fixar nossa atenção em 
alguma coisa particular, 
tentar penetrar seu senti-
do, perceber sua riqueza. 
Na meditação, nosso pen-
samento não é sobre uma 
coisa, mas sim a respeito de Deus. Queremos 
entrar em  seu mistério, para poder dialogar 
com ele, amá-lo. Não só o pensamento, 
mas também nossa imaginação. Quanto à 
comunicação, o ser humano tem direito à  
comunicação e não simplesmente direito à 
informação. A comunicação é uma das suas 

necessidades básicas, fundamentais para a 
qualidade da vida em sociedade. Ninguém 
duvida desta verdade, porém, esta realidade 
ainda falta ser construída. Alguns passos 
dados, mas muitos obstáculos precisam ser 
superados pra que todos possam usufruir 

deste direito com liberdade. 
Atualmente, podemos dizer 
que há muita falsidade de 
produzir conteúdos e até de 
transmití-los, especialmente 
pela internet, mas isto ainda 
está longe de ser garantia 
do exercício do direito de 
comunicar. Neste emaranha-
do de “conteúdos”, é quase 
impossível descobrir o que é 

verdade, e ainda por cima os grupos podero-
sos que controlam os meios de comunicação 
determinam o que pode e como deve ser 
comunicado. Lava-jato fala tanto em propina, 
desvio, dinheiro fácil, etc...A pessoa não foi 
feita para a derrota. Pode ser destruída, não 
derrotada.

Poesia
POETA Arcafes

ASPIRAÇÃO  

O tédio corrói a alma
Instiga oculto na escuri-

dão
Malicioso é camuflado

Na perigosa imaginação
Incita adrenalina

Fruindo o coração.
As armadilhas do amor
Põe em perigo a paixão

Mesmo assim sonhamos
Náufragos na ilusão.
Nos perdemos todo 

instante 
Ludibriados pela emoção
No cume duma monta-

nha
Ou num tapete no chão
Há astuciosas barreiras

Que impulsionam o 
coração.

Em um sonho destruído
O pecado é o guardião
Pensamentos doentios

Fogem das leis da razão.
Desabrocham incertezas
Numa mente em ilusão
Corrompendo-se ente-

diado
Por um punhado de 

emoções.

Gelado de 
Negresco
INGREDIENTES
MASSA:
. 1 pacote de biscoito Negresco
. 1 embalagem de cream cheese
. 1/4 de xícara (chá) de açúcar
. 1 lata de creme de leite sem soro
. 250g de chocolate ao leite picado

MODO DE PREPARO: No fundo de 
uma forma tipo bolo inglês, forrada 
com papel alumínio, coloque 8 
biscoitos. No liquidificador, triture 
o restante dos biscoitos e reserve. 

RECEITA

Na batedeira, bata o cream cheese, 
o açúcar e metade do creme de 
leite. Distribua sobre os biscoitos. 
Por cima espalhe o biscoito tritu-
rado e assente com o auxílio de 
uma colher. Derreta o chocolate 
em banho-maria, misture o res-
tante do creme de leite e coloque 
sobre o biscoito triturado. Leve ao 
freezer no mínimo 3 horas. Na hora 
de servir, desenforme.

DICA: Você pode usar o biscoito 
recheado de sua preferência.

SUTILEZAS DO IDIOMA
O idioma português apresenta muitas curiosi-
dades e detalhes que o enriquecem e também 
complicam o seu entendimento.

1. Libertas quae sera tamen.
Os escritores envolvidos no primeiro projeto de 
independência do Brasil, a Inconfidência Mineira, 
em 1792, três anos depois da Revolução Francesa, 
cunharam o lema Libertas quae sera tamen, extraí-
do de um verso da Primeira Égloga, do poeta latino 
Virgílio: Libertas quae sera tamen respexit inertem 
(a liberdade que tardia, todavia, apiedou-se de mim 
em minha inércia). O lema, como foi adaptado, é 
esdrúxulo: a liberdade que tardia, todavia... Para 
o que queriam os inconfidentes, bastava Libertas 
quae sera. Ainda assim, o lema, com este erro de 
transcrição e tradução, continua na bandeiras dos 
estados de Minas Gerais e do Acre.

2. Este sujeito é um impostor.
Na origem, impostor era a autoridade que cobra-
va ou criava impostos. Hoje, não se sabe por que 
– ou quem sabe não conta - , a palavra assumiu 
o sentido de enganador, embusteiro, mentiroso, 
ardiloso. Com certeza, nessa alteração de senti-
do houve cobradores de impostos (impostores) 
inescrupulosos, que transformaram o significa-

do da palavra. Antes que se pense ao contrário, 
diga-se que a frase não apresenta incorreção.

3. Através da Lei n° 5.765, a acentuação foi 
alterada nos anos setenta.
São comuns os erros cometidos em torno do uso 
da locução prepositiva através de. Derivado de 
través e com acepção idêntica à de atravessar, 
essa locução pode ser usada apenas com os 
sentidos de: por entre, pelo centro de, de lado a 
lado de. Portanto, na frase acima o seu uso está 
incorreto. A correção passa pela simplificação 
e melhoria na ênfase: A lei 5.765 alterou a 
acentuação nos anos setenta. A locução através 
de caiu no agrado do usuário do idioma e virou 
modismo a ser evitado em todos os casos em 
que não tenha os sentidos indicados acima.

4. Você está boa?
Bem que a resposta poderia ser esta: - Como 
posso saber se ainda não me provei? Para evi-
tar esse tipo de dificuldade nas comunicações, 
deve-se trocar boa por bem, advérbio: - Você 
está bem?

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!    
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HORÓSCOPO

SEGUNDA - Marcos finge compreen-
der o amor de Caíque e Laura. Gustavo 
e Bélgica colocam o dinheiro do bazar 
de Gaby na mochila de Emerson. Gaby 
chama a polícia para desvendar o roubo. 
Úrsula tenta subornar Celso para conse-
guir um diagnóstico de paciente terminal. 
Marcos propõe a Samantha um acordo 
para separar Laura de Caíque.

TERÇA - Samantha aceita a proposta 
de Marcos para separar Laura de Caíque. 
Tavares avisa a Caíque que vítimas de um 
acidente estão a caminho do Hospital. 
Castilho toma o corpo de Caíque para 
realizar uma cirurgia de emergência. 
Marcos entrega para Laura os nomes das 
três mulheres da foto.

QUARTA -  Caíque, incorporado por 
Castilho, dá o diagnóstico de um dos fe-
ridos sem examiná-lo. Marcos diz a Laura 
que ela pode ser sobrinha de Samantha. 
Fernando comenta com Maria Inês que 

Caíque está sofrendo intervenções espiri-
tuais. Úrsula confessa a Débora que odeia 
Maria Inês. Marcos diz a Laura que pode 
tentar aproximá-la de Úrsula, uma das 
mulheres registradas na foto. Fernando 
pede a Nildes que oriente os enfermeiros 
a manter discrição sobre a cirurgia que 
viram Caíque fazer. Vicente decide contar 
a Laura o que sabe sobre sua mãe. 

QUINTA - Vicente revela a Laura que 
seu filho foi preso e acusado de envolvi-
mento com drogas por culpa de sua mãe. 
Laura se nega a atender o pedido do avô 
para desistir da investigação. Marcos 
procura Marcelo para pedir um emprego 
para Laura, como parte do plano para re-
conquistar a moça. Úrsula orienta Débora 
para que Fernando envie o resultado de 
seu exame aos cuidados de Marcelo e 
exige que Maria Inês presencie a cena. 
Tina informa a Manuel que a reforma da 
lanchonete está pronta. Marcos avisa a 
Laura que conseguiu uma entrevista de 

trabalho para ela na revista de Marcelo. 
Caíque questiona a presença de Marcos 
na casa de Laura. 

SEXTA - Caíque aceita que Marcos seja 
amigo de Laura. Os filhos de Manuel ten-
tam convencer o pai a aceitar a reforma 
na lanchonete. Marcos pede a Sueli que 
providencie o aumento do patrocínio 
de Gustavo. Caíque promete ajudar 
Laura na investigação sobre sua mãe. 
César e Gustavo debocham da reforma 
da lanchonete. Susana confessa a Gaby 
que está preocupada com as contas do 
clube. Samantha e Pepito resolvem fugir 
do retiro espiritual. Itália comenta com 
Fernando que repensará seu namoro com 
César. Débora ajuda César a comprar uma 
aliança para enganar Itália. Castilho não 
gosta quando Caíque reclama de sua pre-
sença para Laura. Itália tenta convencer 
Israel a operar um paciente de urgência. 
Caíque vê diversos espíritos e chama 
por Castilho.

SEGUNDA - Sandra exige que Vitória a 
liberte. Fernando tranca Odete no quarto de 
Vitória, e Leonor tenta descobrir a verdade 
sobre o sumiço de Carlota. Zuleica e Gilson 
resgatam Sandra. Pedro tenta sequestrar 
Sandra ao vê-la chegando na mansão. Odete 
pede para Cláudia pegar a chave extra do 
quarto. Beatriz pede para dançar com Elísio, 
que a rejeita. Cláudia chantageia Odete para 
libertá-la. Carlota invade a festa de noivado 
de Sandra e Rafael. 

TERÇA - Carlota exige que Fernando es-
colha entre ela e Sandra. Rafael revela para 
Carlota que Rodrigo é filho de Fernando. 
Beto consegue encontrar Odete. Carlota 
expulsa todos os convidados da mansão 
e implora que Leonor ajude Odete a fugir. 
Rafael faz uma cerimônia de noivado com 
Sandra. Vitória chega à mansão e descobre 

que Carlota desapareceu outra vez. Odete 
é atropelada.

QUARTA - Odete não resiste ao atrope-
lamento. Leonor encontra uma chave no 
fundo falso da caixa que está com Carlota. 
Rafael se prepara para seu primeiro voo 
como copiloto. Carlota recebe uma inti-
mação para a audiência sobre a troca de 
bebês. Vitória finge sintomas de sua falsa 
doença, e Beatriz se comove. Vitória finge 
um novo surto de sua falsa doença para 
Rafael. Carlota afirma para Leonor que 
Homero assassinou Odete. Sandra devolve 
o presente que ganhou de Carlota.

QUINTA - Luísa chega no meio da dis-
cussão de Carlota e Sandra. Inês e Rafael se 
preocupam com a saúde de Vitória. Susana 
insinua a Carlota que sabe de seus segredos. 

Rafael e Sandra falam sobre o casamento. 
Dr. Curi vai à casa de Carlota para apurar 
fatos para a audiência da troca de bebês. 
Elísio, Beatriz e Sandra tentam convencer 
Vitória a não proteger Susana. Chega o 
dia da audiência. Todos chegam ao Fórum, 
menos Vitória. Homero vai até Gilda e se 
oferece para ser sócio da agência. 

SEXTA - Todos apreensivos na audiência 
sobre a troca de bebês. Vitória tenta con-
vencer Sandra a não entregar Susana no seu 
depoimento. Gilda e Mário aceitam Homero 
como sócio e Cristina descobre a novidade. 
Carlota é expulsa da audiência durante 
depoimento de Sandra. O juiz decide que 
as certidões de nascimento de Sandra e de 
Vitória devem ser atualizadas. Susana vai ao 
encontro de Vitória e avisa que pode revelar 
um segredo de Carlota.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Cobra não aceita o convite 
de Gael pra voltar para sua academia. 
Passam-se três meses. Jeff enfrenta Lin-
coln para poder dançar. Gael diz a Duca 
que ele precisa conquistar mais um grau 
no muay thai para ser professor. Lobão 
avisa que Cobra disputará o grau preto, re-
presentando a Khan, na academia de Gael. 
Jade descobre que Lucrécia está careca.

TERÇA - Karina fica ansiosa para rece-
ber o presente de Pedro. Lucrécia decide 
abrir o jogo e  revela sua doença para 
Jade. Karina luta com todos os meninos 
da academia. Dalva convence Sol a ir para 
o forró de Lincoln, e a aspirante a cantora 
convida Bianca para acompanhá-la. Bianca 
vê Duca beijando Ana Flor. Jeff leva Mari 
para o hospital. Orelha apresenta o novo 
clipe da Galera da Ribalta.

QUARTA - Todos aprovam e comemo-
ram o clipe da banda, com exceção de 
João. Dandara apoia Lucrécia, que está 
triste por seu problema de saúde. Lobão 
impede que Nat ouça sua conversa com 
Heideguer sobre o dossiê. Gael afirma a 
Karina que ela não participará do campe-
onato de luta. Cobra recebe dinheiro de 
Heideguer. Jeff afirma que Mari não irá 
com a mãe para Joaçaba.

QUINTA - Gilda e Bete convencem Jeff 
a deixar Mari ir para sua cidade. Jade e 
Bianca descobrem que Lírio as levou para 
fazer papel de figurante em uma novela e 
ficam furiosas. Lírio anuncia na Ribalta o 
horário da novela que ele, Bianca e Jade 
irão participar. Heideguer avisa a Lobão 
que agenciará um dos alunos de Gael. 
Bianca e Jade não conseguem sair da sala 
onde será exibida a novela. 

SEXTA - Bianca e Jade ficam constrangi-
das com a exibição do capítulo da novela. 
Lucrécia repreende Jade ao vê-la arrancar 
seus fios de cabelo. Cobra pede para Jade 
assistir ao seu exame de grau no muay thai. 
Cobra avisa Gael que os lutadores da Khan 
assistirão ao seu exame de grau. Heideguer 
chega à academia de Gael. Jade pede para 
ir à sessão de quimioterapia com Lucrécia. 

BOOGIE OOGIE 
18h30 ● Globo

ALTO ASTRAL
19h30 ● Globo

IMPÉRIO
21h20 ● Globo

SEGUNDA - José Alfredo fica furio-
so com a proposta de Cora. Cardoso 
segue Jairo. Danielle e José Pedro se 
separam. Maria Marta não atende o 
telefonema de Maurílio. José Pedro 
faz uma declaração para os jornalistas 
sobre a denúncia de Téo. Cora decide 
guardar o diamante cor-de-rosa. José 
Alfredo procura Cora.

TERÇA - Enrico dá um celular para 
um dos cozinheiros da equipe de 
Vicente. Cora faz uma nova proposta 
para José Alfredo. Elivaldo, Tuane e 
Victor chegam à joalheria Império. 
Amanda quita as dívidas de Leonardo 
em relação a seu apartamento. Téo 
decide procurar Maurílio no restau-
rante de Vicente. José Alfredo avisa 
a Cristina que sabe o resultado do 
exame de DNA.

QUARTA -  José Alfredo pede para 
Cristina ficar em seu lugar na empresa, 
caso algo lhe aconteça. Téo chega ao 
restaurante para falar com Maurílio e 
Maria Marta flagra os dois juntos. Regi-
naldo revela a Jairo que descobriu seu 
segredo. Maurílio pede Maria Marta 
em casamento.  

QUINTA - José Alfredo provoca 
Maurílio ao ouvir o pedido de casa-
mento para Maria Marta. Cardoso 
ameaça Jairo para conseguir o diaman-
te cor-de-rosa. Enrico orienta Felipe a 
sabotar Vicente. Beatriz vê Leonardo 
pedindo dinheiro na rua. Cristina 
teme ter que comandar a joalheria 
Império. Magnólia diz a José Alfredo 
que o filho que Maria Ísis perdeu era 
de João Lucas.

SEXTA - Magnólia afirma a José 
Alfredo que Maria Ísis tentou lhe 
aplicar um golpe. Cora revela, no salão 
de Xana, que terá uma noite de amor 
com um homem. Felipe guarda comida 
vencida no freezer e avisa a Enrico. 
Maria Marta afirma que Cristina é 
filha de José Alfredo. Cláudio e Téo 
são chamados para ouvir a sentença 
do Tribunal. 

DE 1 A 5 DE DEZEMBRORESUMO DAS

NOVELAS

CAPRICÓRNIO >>>   Não 
saia por aí falando tudo 
para todo mundo, capri-
corniano. É importante 
cautela, discrição, mo-
déstia e planejamento. 

Olhar para dentro, ter certeza do que 
quer antes de agir. E também agir ao 
invés de tentar convencer. Você dará 
mais exemplo com suas atitudes do 
que com suas palavras. É hora de 
pensar bem em quem você pode ou 
não confiar.

ÁRIES >>>  É hora de 
pensar grande e olhar 
para o futuro, ariano. 
Olhe para frente e apos-
te as fichas em seus me-
lhores projetos. Mas dê 

passos cautelosos rumo a esse futuro 
ainda incerto. Também vale a pena se 
preservar um pouco e não contar suas 
ideias para qualquer pessoa. Selecione 
melhor quem você quer que esteja 
do seu lado nesse momento de tanto 
crescimento.

GÊMEOS >>>    Momen-
to de novidades, gemi-
niano. E um novo ciclo 
começando em sua vida, 
especialmente na parte 
afetiva. Você pode viver 

um novo amor ou uma nova fase em 
seu relacionamento. Pode conhecer 
gente nova e provavelmente vai ter 
muita gente interessante e querida por 
perto nesse momento de mudanças e 
novidades. Sua rotina também passa 
por mudanças importantes.

TOURO >>>   O mo-
mento pede mudanças, 
taurino. E elas tendem a 
acontecer de uma forma 
ou de outra. Por isso, 
abra-se para o inespe-

rado, seja mais ousado e confie mais 
na sua intuição. Não tenha medo de 
arriscar ou de mudar. Isso faz parte do 
momento. Mas cuidado para não se ilu-
dir ou alimentar fantasias. É importante 
ter consciência da realidade e sair na 
frente rumo às mudanças.

LEÃO >>>   Semana de 
vida social intensa e 
movimentada, leonino. 
Festas e eventos sociais 
são bem vindos. Bom 
momento para estar 

com gente que você gosta e fazer as 
coisas mais prazerosas. Diversão e 
criatividade em alta, ampliando sua 
intuição, a inspiração, e trazendo novas 
ideias. Mas é importante não exagerar 
demais, especialmente por conta de 
sua saúde.

CÂNCER >>>   É uma 
boa semana para cuidar 
de você, canceriano. 
Cuide melhor de sua 
saúde, da alimentação, 
do trabalho, das suas 

coisas. Não empurre os problemas 
com a barriga nem delegue mais. É 
importante que você encare e resolva 
as coisas. E que seja maduro ao fazer 
isso, evitando o drama ou o excesso 
de lamentação. Vale a pena priorizar a 
responsabilidade.

VIRGEM >>>   Os prin-
cipais assuntos da se-
mana são familiares, 
virginiano. Você pode 
ter mudanças e novi-
dades nessa área de sua 

vida e talvez até alguma boa mudança 
em sua rotina doméstica. Curta esse 
momento e se as coisas parecerem 
difíceis demais, saiba pedir ajuda. Você 
não está sozinho nesse momento e 
deve tomar cuidado com esse excesso 
de preocupações.

LIBRA >>>   Essa sema-
na promete animação 
e bons encontros, li-
briano. Também pro-
mete boas ideias, que 
precisam ser colocadas 

em prática. Alias, conversar sobre elas 
com gente experiente e com amigos 
que você confia pode ajudar a clarear 
sua mente e achar boas saídas para os 
desafios, além de permitir que você 
encontre uma boa maneira de colocar 
as melhores ideias em prática.

SAGITÁRIO >>>  Um 
novo ciclo está come-
çando em sua vida, sa-
gitariano. Mesmo que 
seu aniversário ainda 
demore para acontecer, 

essa Lua Nova no seu signo já abre as 
portas para que o novo se antecipe e 
chegue até você. Por isso, é uma ótima 
semana para começar coisas novas 
e dar passos mais largos na direção 
do que você deseja. Momento de 
felicidade, bons dias para comemorar.

ESCORPIÃO >>>   É hora 
de cuidar bem daquilo 
que está começando 
em sua vida, escorpiano. 
Valorizar cada conquista, 
por menor que seja, e 

escolher as pessoas certas para ficarem 
do seu lado. Não abra mão de seus va-
lores, por nada nem por ninguém. Mas 
aprenda a ouvir e respeitar os outros e, 
se necessário, fazer acordos. O cuidado 
com a forma que diz as coisas continua 
sendo necessário.

AQUÁRIO >>>  Semana 
animada com relação 
às amizades, aquariano. 
Vale a pena rever velhos 
amigos e fortalecer os 
vínculos com os amigos 

que tem. Semana de decisões impor-
tantes relacionadas à sua carreira. Mas 
pense bem antes de tomar qualquer 
decisão que traga mudanças radicais, 
apesar da necessidade de ousar e 
seguir mais o seu coração. Cuidado 
também com a pressa.

PEIXES >>>   Sua vida 
pede e apresenta mu-
danças, pisciano. Algu-
ma coisa importante 
pode acontecer essa 
semana, fazendo com 

que você repense tudo que quer para 
seu futuro. Mas é mesmo bom que isso 
aconteça, pois cada vez mais a vida está 
dando oportunidade para que você se 
conecte de fato com sua essência e faça 
escolhas melhores, que têm mais a ver 
com você. Vá em frente!
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32 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 28 DE NOVEMBRO DE 2014CORREIO DO NORTE

Financiamento prático O maior estoque da região Garantia
Resposta rápida e as 

melhores taxas do mercado. 
Diversas opções 
a pronta-entrega. 

3 anos de garantia
sem limite de quilometragem.

Troco na troca
Troque de carro e conte 

ainda com um crédito extra. 

Assistência 24h
3 anos dentro do território 

nacional e países do Mercosul. 

Super Avaliação
Aqui o seu seminovo 

vale muito mais. 

TODOS OS MODELOS
COM TAXA ZERO E
 BÔNUS QUE PODEM
CHEGAR ATÉ 

 R$8.000,00

Cinto de segurança salva vidas.

Entrada 
+ 24X

S10 ano modelo 2014/2014, bônus de R$ 8.000,00 na versão LTZ flex pacote R7P, taxa 0% com 60% de entrada saldo em 24x; Cobalt 1.4 LTZ ano modelo 2014/2015, preço pacote R7J; Celta LT ano modelo 2014/2015, pacote R8G; Spin ano modelo 2014/2014, pacote R9K; Todas ofertas validas até dia 30/11/2014, 
ou enquanto durar os estoques.

s10

COBALT LTZ 1.4
 
R$ 49.990,
A PARTIR DE

CELTA 4 PORTAS
$ 32.990,R

SPIN LT

$ 46.990,R
A PARTIR DE

(ÚLTIMAS UNIDADES)

• Direção hidráulica • Ar-condicionado • Transmissão manual de
6 velocidades • Air bag duplo frontal • Freios ABS com EBD • Volante
com comandos para acessar as funções do sistema de som • Sensor
de estacionamento

• Motor VHC 1.0L • Ar Condicionado • Direção Hidráulica • Vidros 
elétricos dianteiros • Trava elétrica das 4 portas • 2 Airbags frontais 
(motorista e passageiro) • Sistema de freios ABS • Desembaçador de 
vidro traseiro • Sombreira dos passageiros com espelho 

• Freios ABS com EBD • Air-bag duplo • Direção hidráulica • 
Ar-condicionado • Faróis de neblina • Sensor de estacionamento
traseiro • Espelhos retrovisores externos elétricos • Trava elétrica 
das portas • Alarme antifurto

3261.6400
SC 474  -  KM  0  - CANOINHAS  

3641.9000
BR 116  -  KM 2  -  MAFRA
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